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MAE :

 Le siège Baptisé du nom de Mohamed Seddik Benyahia

Boukadoum rappelle les qualités 
du Chahid Mohamed Seddik Benyahia

CAndidA turEs Aux législA tivEs :

 Des noms éliminés pour liens avec le terrorisme, 
l’argent sale et les antécédents judiciaires

Le ministère des affaires 
étrangères (MAE), a 
célébré, lundi, le 39e 

anniversaire de la disparition du 
moudjahid, diplomate et ancien 
ministre des affaires étrangères, 
Mohamed Seddik Benyahia 
(Photo).
L’occasion pour l’actuel chef 
du MAE , Sabri Boukadoum, 
de mettre en avant  les qualités 
du défunt «qui a voué sa vie au 
service de la patrie», dira- t- il.
« C’est également l’occasion 
de se remémorer la tragique 
disparition du Moudjahid 

Mohamed Seddik Benyahia, 
en compagnie d’un groupe de 
brillants diplomates algériens, 
dans un accident qui restera, de 
par ses significations en termes 
de sacrifice et courage, gravé dans 
la mémoire du peuple algérien, 
en général et des fonctionnaires 

de notre département ministériel, 
en particulier»,  poursuivra 
Boukadoum.
Et d’ajouter que «le devoir de 
reconnaissance des sacrifices de 
cette génération exceptionnelle 
nous amène aujourd’hui à 
nous recueillir avec déférence 
à la mémoire du chahid de la 
diplomatie algérienne, Mohamed 
Sedik Benyahia, qui a voué sa 
vie au service de la patrie comme 
étudiant, militant, moudjahid et 
négociateur remarquable lors de 
la Glorieuse guerre de libération, 
puis acteur principal dans le 

processus d’édification après le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale», a- t- il encensé.
Soulignant que c’est le président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune qui  a décidé de baptiser 
le siège du ministère des Affaires 
étrangères du nom du défunt, 
Boukadoum a rappelé  que 
Benyahia était «l’un des hommes 
aguerris de l’Algérie à avoir 
mené haut la main les batailles 
de libération et d’édification, en 
sacrifiant ce qu’ils avait de plus 
cher».
A noter que cette cérémonie, 

Organisée au siège du ministère 
des Affaires étrangères, a vu  la 
présence du président du Conseil 
de la Nation, Salah Goudjil, du 
Conseiller du président de la 
République, Abdelhafid Allahoum, 
du Conseiller du président de la 
République, chargé des Archives 
et de la Mémoire nationale, 
Abdelmadjid Chikhi, du ministre 
de l’Intérieur, Kamel Beldjoud, 
du ministre des Finances, 
Aymene Benabderrahmane, ainsi 
que des représentants du corps 
diplomatique en Algérie et des 
cadres du ministère.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, a rappelé, 

dimanche à l’occasion de la 
célébration du 39e anniversaire 
de la disparition du moudjahid, 
diplomate et ancien ministre 
des Affaires étrangères, 
Mohamed Seddik Benyahia, 
les qualités du défunt qui a 
voué sa vie au service de la 
patrie.
Dans son allocution à 
l’occasion de la cérémonie 
organisée au siège du ministère 
des Affaires étrangères, M. 
Boukadoum a évoqué “une 

opportunité de mettre en avant 
notre fierté des sacrifices de 
nos aïeux au service de la 
patrie et de sa diplomatie”.
“C’est également l’occasion 
de se remémorer la tragique 
disparition du Moudjahid 
Mohamed Seddik Benyahia, 
en compagnie d’une groupe de 
brillants diplomates algériens, 
dans un accident qui restera, 
de par ses significations en 
termes de sacrifice et courage 
(...), gravé dans la mémoire 
du peuple algérien, en général 
et des fonctionnaires de notre 
département ministériel, en 

particulier”, a-t-il poursuivi.
Et d’ajouter :”le devoir 
de reconnaissance des 
sacrifices de cette génération 

exceptionnelle nous amène 
aujourd’hui à nous recueillir 
avec déférence à la mémoire 
du chahid de la diplomatie 

algérienne, Mohamed Sedik 
Benyahia, qui a voué sa vie 
au service de la patrie comme 
étudiant, militant, moudjahid 
et négociateur remarquable 
lors de la Glorieuse guerre de 
libération, puis acteur principal 
dans le processus d’édification 
après le recouvrement de la 
souveraineté nationale”.
Il a rappelé, à ce propos, que le 
défunt était “l’un des hommes 
aguerris de l’Algérie à avoir 
mené haut la main les batailles 
de libération et d’édification, 
en sacrifiant ce qu’ils avaient 
de plus cher”.

Même si les listes aux 
législatives du 12 juin 
prochain sont qualifiées 

de “pléthoriques”, comparativement 
aux précédentes consultations, avec 
pas moins 24. 214 candidats dont 
2.400 listes indépendantes et 1.180  
listes partisanes, beaucoup de noms 
sont en train de passer à la trappe.
C’est la conséquence du travail 
de tamisage que les différentes 
représentations locales de l’ANIE 
sont en train de faire en procédant 
à l’examen minutieux des dossiers 
de candidatures, avec le comptage 
des signatures et la vérification des 
dossiers administratifs, pièce par 
pièce en application de la nouvelle 
loi électorale.
Signe de la rigueur qui caractérise 

cette séquence de vérification de la 
conformité des candidatures, le rejet 
du dossier du premier responsable du 
FLN, Abou El Fadhl Baâdji, inscrit 
sur la liste FLN d’Alger.
Qui aurait pu croire qu’un jour un 
premier responsable du FLN, le 
parti au pouvoir et du pouvoir, pût 
voir ainsi son chef disqualifier par 
l’Autorité électorale. Une vraie 
révolution en marche, sachant que 
ce parti a toujours eu la mainmise sur 
les législatives.
Si son cas reste emblématique, Abou 
El Fadhl Badji n’est pas néanmoins 
le seul à se voir envoyer dans les 
roses par la commission spécialisée 
de l’ANIE , laquelle a également 
retoqué d’autres candidats à Alger, 
Oran, Relizane, Annaba, Blida. Soit 

environ une vingtaine en tout.
Mais le FLN n’est pas le seul à 
subir la rigueur de la nouvelle loi 
électorale, d’autres formations 
politiques et de listes indépendantes 
sont rejetées pour le RND, le MSP, 
Nahda, El Moustakbel, El Bina, le 
Parti algérien, pour ne citer que ceux-
là, selon les informations qui ont 
fuité des représentations de l’ANIE.
Quelles sont les raisons de ces rejets 
de candidatures ? Si pour le chef du 
FLN son élimination serait due à sa 
position vis à vis du service national, 
selon la version de la Direction du 
parti, de nombreux autres postulants 
sot retoqués à cause de leurs relations 
avec l’argent sale et l’affairisme, 
des phénomènes contre lesquels la 
nouvelle loi électorale a mis des 

digues pour éviter la reproduction du 
scénario des législatives de 2017.
Beaucoup d’autres candidats 
notamment d’anciens maires, qui 
ambitionnaient de revenir au pouvoir 
par le biais des législatives du 12 
juin, sont bloqués, à cause de leurs 
antécédents judiciaires.
En effet et c’est de notoriété publique, 
des centaines de maires font l’objet 
de poursuites judiciaires pour leur 
implication dans des affaires de 
corruption, comme le détournement 
du foncier, la distribution des 
logements sociaux,  la passation 
illégale de contrats et autres affaires 
scabreuses .
Dans les partis islamistes comme 
le MPS, El Bina Et Nahda, et outre 
des hommes d’affaires qui ont vu 

leurs candidatures rejetées, sachant 
les relations historiques qui existent 
entre ces partis et les acteurs du 
marché de l’informel et du bazar, 
d’autres sont éliminés en raison de 
leurs antécédents terroristes, mis 
en lumière grâce aux enquêtes des 
services de sécurité qui ont réussi à 
les débusquer.
Même si l’Autorité de Mohamed 
Charfi n’est pas toujours créditée 
de jugements positifs de l’opinion 
publique, du fait qu’elle ait été 
désignée par les pouvoirs publiques 
et non élue, force est de convenir 
que le travail qu’elle est en train de 
faire dans la cadre de l’opération 
de validation des dossiers de 
candidatures, est un point positif à 
mettre à son crédit.
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Corruption :
Le ministère de la justice annonce 

la saisie de plusieurs biens 
meubles et immeubles

Covid-19 :
L’Algérie enregistre 

37 nouveaux cas 
du variant britannique 

et six premiers cas 
du variant indien

Coronavirus :
Le variant indien 

introduit en Algérie 
par des ressortissants 

de ce pays

tipasa : 
Durcissement des mesures 

préventives après la détection 
du variant indien

Coronavirus :
Baisse des contaminations, 

hausse du nombre des décès 

Trente-sept nouveaux cas 
du variant britannique ont 
été confirmés en Algérie, 

selon les derniers chiffres 
communiqués lundi par l’Institut 
Pasteur Algérie (IPA).
Dans la continuité des activités 
de séquençage des virus SARS-
CoV-2 mises en place par 
l’Institut Pasteur Algérie dans 
le contexte de surveillance des 
variants circulant actuellement 
dans le monde, il a été procédé à 
la confirmé 37 nouveaux cas de 
variant britannique.
Ces nouveaux cas du variant 
britannique ont été recensés à 
Alger (23), Blida(05), Béjaia 

(03), M’sila (03), Constantine 
(01), Mila (01) et Médéa (01).
Le nombre total des cas du 
variant britannique passe ainsi à 
180 contaminations.
L»IPA a par ailleurs fait état des 
premiers cas  contamination au 
variant indien au nombre de six 
dans la wilaya de Tipaza.

On en sait un peu plus sur 
les cas du variant indien 
détecté pour la première  

foins en Algérie , et d’après le 
directeur de l’Institut Pasteur 
Algérie (IPA), les six cas 
détectés lundi dernier dans la 
wilaya de Tipasa, précisément 
à Koléa, ont été introduits par 
des ressortissants de ce pays, 
travaillant dans le secteur du 
bâtiment.
Intervenant mardi sur les ondes 
de la radio nationale, le Dr 
Fawzi Derrar a expliqué qu’une 
enquête épidémiologique 
menée par son institut a permis 
de localiser et de circonscrire le 
foyer infectieux afin d’empêcher 
la propagation du virus.

Dr Fawzi Derrar a voulu 
néanmoins assurer en expliquant 
que l’OMS a classé le variant 
apparu en Algérie parmi 
ceux qui sont sous contrôle, 
précisant que sa contagiosité 
n’est pas aussi préoccupante 
que le variant britannique, sud 
-africain ou brésilien.
Par ailleurs, le Dr Fawzi Derrar 
a tenu également à rassurer que 
la situation épidémiologique 
catastrophique que vit 
actuellement l’Inde n’aura 
pas de conséquences sur les 
doses de vaccins commandées 
à ce pays, producteur de 
l’AstraZeneca, et qu’elle seront 
bien réceptionnées dans les 
prochains jours.

La direction de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme hospitalière a 

adopté des mesures préventives 
«rigoureuses» visant à endiguer 
la propagation du variant indien 
(B.1.617), après la détection de 6 
cas, indique la direction locale du 
secteur.
Il s’agit de la mobilisation 
d’équipes médicales pour mener 
des enquêtes épidémiologiques 
approfondies dans l’entourage 
des personnes infectées, tout en 

plaçant les personnes ayant été 
en contact direct avec le premier 
cas positif au variant indien en 
confinement volontaire, a déclaré 
à l’APS le directeur de la Santé, 
Mohamed Bourahla.
Selon les explications du directeur, 
les enquêtes épidémiologiques 
et les analyses médicales 
ont concerné 60 personnes 
ayant effectué des analyses de 
laboratoire, avant d’être placées 
en confinement à domicile, tandis 
que les cas confirmés ont été 

isolés et soumis à l’observation 
médicale périodique par une 
équipe médicale spécialisée.
L’Institut Pasteur avait annoncé, 
lundi, la détection de 6 cas du 
variant indien à Tipasa.

Rendant, lundi, son bilan  
quotidien sur la situation 
épidémiologique en 

Agérie, le Porte- parole du 
comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Djamel Fourar, a 
fait état de 195 nouveaux cas de 
contamination au Covid-19, lors 
des dernières 24 heures.
S’il est constaté une légère baisse 
des contaminations par rapport aux 
deux derniers jours, Fourar a eu à 
déplorer, également, pas moins de 
10 décès supplémentaires, ce qui 
au demeurant maintient la courbe 
exponentielle de la mortalité due 
au virus.

Plusieurs biens meubles et 
immeubles ont été saisis 
par les juridictions pénales 

à travers tout le territoire national 
dans le cadre de la lutte contre 
la corruption, a révélé lundi le 
ministère de la Justice dans un 
communiqué.
En dinars, le montant global, mis 
sous séquestre, s’élève à 52 723 
779 807, 49 DA, dont 39 394 008 
150,33 DA ayant fait l’objet de 
décisions de confiscation», alors 
qu’en Euro «le montant global, 
mis sous séquestre, s’élève à 
1 958 759,31 euros, dont 678 
993,84 euros confisqués», a 
précisé la même source.

En ce qui concerne le Dollar 
américain, «le montant mis 
sous séquestre s’élève à 213 
536 809,15 USD, dont 198 472 
171,49 USD ont fait l’objet 
d’une confiscation», ajoute le 
communiqué qui fait état d’autres 
saisies de moindre importance en 
d’autres monnaies.
Les sommes susmentionnées 
représentent des liquidités et des 
avoirs en comptes bancaires, 

ajoute la même source.
En ce qui concerne d’autres biens 
meubles, le communiqué évoque 
«la mise sous séquestre de 4766 
véhicules, dont 4 689 confisqués 
et 06 bateaux ayant tous fait 
l’objet de confiscation».
S’agissant de l’immobilier, la 
même source mentionne «301 
parcelles de terrain ordinaires et 
agricoles mises sous séquestre, 
dont 214 confisquées».
Evoquant également «119 
résidences et 27 magasins, sous 
séquestre, dont 87 résidences et 23 
magasins confisqués», la même 
source fait état de «21 autres 
bâtisses saisies ou confisquées».
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EMPlOi :

 Insertion de 68.000 bénéficiaires du DAIP

PrOtECtiOn CivilE :

Le ministère de l’intérieur annonce la suspension 
de 230 agents en attendant les poursuites judiciaires

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de 
la Sécurité Sociale, 

Lachemi Djaaboub a fait état 
lundi à Alger de l’insertion 
de 68.000 bénéficiaires du 
Dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP) au 
niveau national, sur plus de 
300.000 jeunes concernés par 
cette opération.
“Jusqu’à ce jour, 68.000 
bénéficiaires du Dispositif 
d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP) ont 
été professionnellement 
intégrés au niveau national, 
sur un total de plus de 300.000 
personnes concernées par 
cette opération”, a souligné 
le ministre sur les ondes de la 
Radio nationale.
S’agissant des postes d’emploi 
créés au titre de l’année en 
cours, M. Djaboub a fait 
savoir que “30.000 postes ont 
été créés dans le secteur de 
l’Education nationale et 30.000 
autres dans celui de l’Intérieur 
et des Collectivités locales”.
Rappelant à cette occasion 
que l’opération d’insertion 
professionnelle s’inscrivait 
dans le cadre de “la mise en 
œuvre du décret exécutif N19-
336 du 8 décembre 2019 portant 
insertion des bénéficiaires des 
Dispositifs d’aide à l’insertion 
professionnelle”, le ministre a 
fait savoir que le nombre de 
personnes concernées par cette 
opération s’élevait à plus de 
300.000 jeunes dont l’insertion 
était prévue durant les années 
2019, 2020 et 2021.
Dans cette optique, il a souligné 
l’impératif d’intensifier les 
efforts en vue de “poursuivre 

l’opération d’insertion selon 
une nouvelle approche fondée 
sur la coordination avec les 
secteurs concernés, notamment 
le ministère des Finances”, 
exprimant son souhait 
d’atteindre “une intégration de 
200.000 personnes d’ici la fin 
de l’année en cours”.
En ce qui concerne la création 
des postes d’emploi, M. 
Djaboub a précisé que “la 
nouvelle approche porte sur 
l’encouragement des jeunes à 
l’entrepreneuriat et à la création 
des Petites et Moyennes 
entreprises (PME), d’autant que 
les administrations publiques 
arrivent à saturation en termes 
de ressources humaines (plus 
de 2 millions)”.
Le ministre a également relevé 
la nécessité de libérer l’acte 
d’investissement et le foncier 
économique de toute pratique 
bureaucratique, qualifiant 
l’entrave à tout projet 

d’investissement de “trahison 
nationale”, tout en affirmant 
que “des centaines de dossiers 
et des demandes du foncier 
économique et de crédits 
bancaires ainsi que d’autres 
dossiers remplissant les 
conditions sont en suspens”.
S’agissant de la création de 
la nomenclature algérienne 
des métiers et des emplois 
(NAME), M. Djaaboub a 
souligné que “ce très important 
document est actuellement au 
niveau du Secrétariat général 
du Gouvernement (SGG)”, 
précisant qu’elle “contribuera 
à la définition de la vision et 
permettra de déterminer les 
salaires des travailleurs”.           
Par ailleurs, le ministre a 
indiqué que “ses services 
mènent une sérieuse réflexion 
quant à la révision des missions 
de l’inspection du travail, 
notamment en ce qui concerne 
le volet des procédures 

pénales envers les employeurs 
contrevenants, qu’ils soient 
algériens ou étrangers, et ce 
dans le but de les sanctionner 
surtout pour le non respect des 
dispositions des conventions 
collectives et la non déclaration 
des employés.
Pour ce qui est de l’action 
syndicale, le ministre a affirmé 
que “les portes du ministère 
sont ouvertes à toutes les 
organisations remplissant les 
conditions légales”, ajoutant 
que “la révision de la loi 
relative au droit syndical sera 
le premier texte à examiner 
lors de la prochaine session 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN)”.
Le retour à la retraite 
proportionnelle et la retraite 
sans condition d’âge écarté
M.Djaaboub a fait savoir que le 
secteur s’attèle à concrétiser le 
programme de modernisation 
et de numérisation du service 

public de l’emploi tout en 
le renforçant pour assurer 
une gestion plus intègre et 
efficace sur le marché du 
travail et le hisser au niveau 
des demandeurs d’emploi et 
des employeurs, dont 75% des 
transactions conclues entre 
les usager se font par voie 
numérique.
Par ailleurs, M. Djaaboub a 
écarté la possibilité d’un retour 
à la retraite proportionnelle et 
sans condition d’âge en cette 
conjoncture économique, 
soulignant que “l’Etat 
n’abandonnera jamais les 
retraités quelle que soit la 
conjoncture”.  
Le recours à ces deux formules 
de retraite, donnera lieu à un 
million nouveaux retraités ce 
qui nécessite la mobilisation 
de 540 mds DA de la Caisse 
nationale de retraite (CNR), 
“déficitaire depuis 2012”, a-t-il 
précisé.
Insistant sur “l’impossibilité 
d’investir une partie des fonds 
de la CNR”, le ministre a 
qualifié l’idée “d’aventure non 
envisageable”.
Et de mettre l’accent sur “la 
préservation des fonds des 
travailleurs”, rappelant “le 
détournement des fonds des 
caisses de la sécurité sociale 
dans l’affaire El Khalifa”.
Quant au recrutement dans 
le Sud, le ministre a souligné 
“le principe de la primauté du 
recrutement des enfants du 
Sud”, relevant le déséquilibre 
entre “les demandes de 
recrutement et les offres 
disponibles notamment 
au niveau des entreprises 
pétrolières”.

Le ministère de 
l’Intérieur, des 
Collectivités locales a 

fait état, lundi, de mesures de 
suspension “dans un premier 
temps” et de poursuites 
judiciaires “en deuxième 
temps” contre 230 agents 
de la Protection civile (PC), 
ayant observé un mouvement 
de protestation “contraire 
au Statut particulier des 
fonctionnaires appartenant 
aux corps spécifiques de la 
Protection civile”.
Le ministère précise dans 
un communiqué que “des 
mesures de suspension ont 
été décidées, dans un premier 

temps, contre 230 agents en 
application des dispositions 
de l’article 173 du Statut 
général de la Fonction 
publique, avec engagement 
de poursuites judiciaires, 
dans un deuxième temps”.
Ces mesures interviennent 
en application des article 
28 et 29 du décret exécutif 
11-106, du 06 mars 2011, 
portant Statut particulier des 
fonctionnaires appartenant 
aux corps spécifiques de la 
Protection civile, et après la 
flagrante et grave violation, 
par certains agents, des 
dispositions des deux articles 
suscités, souligne la même 

source.
Il s’agit là, poursuit le 
communiqué “d’une 
trahison aux obligations 
et responsabilités qui leur 
incombent, dont l’objectif 
principal est d’attenter à 
la stabilité et d’entacher la 
crédibilité de ce corps”.
Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement territorial a 
réitéré son appel aux affiliés 
de ce corps à “ne pas céder 
aux voix tendancieuses qui 
visent à déstabiliser cette 
institution publique régulière, 
objet de tout respect et 
reconnaissance”.
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Algérie-Allemagne : 
Signature de contrats d’exécution de deux projets 

relatifs à l’environnement

Formation professionnelle / Cosider :
Convention de partenariat

Le ministère de 
l’Environnement et 
l’Agence de coopération 

allemande «GIZ» ont procédé, 
lundi à Alger, à la signature de 
de contrats d’exécution de deux 
projets de coopération dans les 
domaines de la protection de 
l’environnement, la biodiversité 
et l’amélioration de la législation 
fiscale environnementale.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée au siège du ministère 
de l’Environnement sous la 
supervision de la ministre 
de l’Environnement, Dalila 
Boudjemaa et de l’ambassadrice 
d’Allemagne, Elisabeth Wolbers.
Mme. Boudjemaa a mis l’accent, 
à cette occasion, sur «l’éxtrême 
importance» de ces deux projets 
pour l’Algérie qui concrétisent le 
partenariat et la coopération entre 
son département et la GIZ dans 
le domaine de l’Environnement.
Le coût du projet de protection 
de l’environnement et de la 
biodiversité le long du littoral 

algérien s’élève à 6,2 millions 
d’euros, alors que le projet 
d’amélioration de la législation 
fiscale environnementale coute 4 
millions d’euros, a-t-elle précisé.
Pour ce qui est du projet de  
protection de l’environnement 
et de la biodiversité, Mme. 
Boudjemaa a souligné qu’il sera 
«un outil pour la révision de la 
stratégie nationale de gestion 
intégrée des régions côtières en 
coordination avec l’ensemble 
des secteurs concernant les 

activités durables, l’utilisation 
rationnelle des ressources 
naturelles et l’aménagement 
territoriale étudié».
Il sera question, d’après la 
ministre, de mettre en place 
un plan de travail de concert 
avec tous les secteurs dans le 
cadre du système d’information 
géographique (SIG) qui reliera 
les 14 wilayas côtières du pays, 
ajoutant que «le SIG permettra 
l’obtention d’informations en 
temps réel à même de renforcer 

le système de gestion intégré des 
régions côtières».
Ce projet vise également à 
développer et valoriser les 
ressources biologiques terrestres 
et maritimes, a indiqué la 
ministre, soulignant que cet axe 
«intervient conformément aux 
orientations du président de la 
République qui a appelé à prêter 
assistance aux zones d’ombre».
Concernant le deuxième projet 
relatif à l’amélioration de la 
législation dans le domaine de la 
fiscalité environnementale, Mme 
Boudjemaa a indiqué qu’il est 
prévu l’application du principe 
du «pollueur-payeur», précisant 
que des impôts seront imposés 
aux sociétés polluantes.
A travers ce projet, il est prévu 
la révision de toutes les bases du 
système fiscal environnemental 
pour la mise en place de lois et de 
décrets cohérents et applicables 
par des organismes responsables, 
a-t-elle fait savoir.
Le projet permettra de simplifier 

le système de calcul de l’assiette 
fiscale, former les inspecteurs à 
son utilisation et mettre en place 
un système pour la numérisation 
des données fiscales entre la 
direction générale des impôts et 
le ministère de l’environnement.
Pour sa part, l’ambassadrice 
d’Allemagne à Alger a salué le 
partenariat algéro-allemand dans 
le domaine environnemental et 
l’a qualifiant de «fructueux», 
soulignant que «le gouvernement 
allemand est prêt à poursuivre 
la coopération avec la partie 
algérienne dans divers 
domaines».
De son côté, la résidente 
permanente de l’Agence 
allemande de coopération 
internationale, Ella Schieber a 
indiqué que la signature des deux 
contrats permettra d’appuyer 
et d’activer ces deux projets, 
rattraper le retard de réalisation 
et définir le rôle des deux parties 
dans ce domaine.

Une convention de 
partenariat a été signée, 
lundi dernier à Alger, 

entre l’Office national de 
développement et de promotion de 
la formation continue (Ondefoc) 
et le groupe Cosider pour la prise 
en charge de la formation des 
travailleurs du groupe dans les 12 
filières professionnelles définies 
dans la convention.
La ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Hoyem Benfriha a souligné 
à cette occasion, que cette 
convention est le fruit d’un 
travail laborieux entre les parties 
au partenariat, indiquant que son 
secteur s’attellera, via  l’office, à 
«assurer différentes formations au 
profit des travailleurs du groupe 
COSIDER et de ses filiales dans 
les 12 filières professionnelles 
définies dans la convention».
L’office aura également à assurer 
l’élaboration «des études et des 
consultations dans les domaines 
d’intérêt du groupe et de ses dix 
filiales ainsi que la confirmation 
des compétences acquises», a-t-
elle précisé.
Mme Benfriha a salué la relation 
«étroite» de partenariat qui lie son 
département à celui des travaux 
publics dans le domaine de la 
formation professionnelle de base 
dédiée aux jeunes, la formation 
continue et l’amélioration du 

niveau des travailleurs, indiquant 
que «le secteur du bâtiment et 
des travaux publics est un secteur 
prioritaire dans le programme du 
gouvernement qui nous permet 
d’adapter la formation aux 
besoins exprimés pour mettre à 
niveau les ressources humaines 
dans ce domaine».
Elle a rappelé les efforts de 
son secteur dans le domaine 
pédagogique, la modernisation 
des équipements et l’amélioration 
du niveau des ressources 
humaines et financières 
pour accorder une formation 
dans diverses spécialités de 
façon à faciliter l’insertion 
professionnelle des diplômés des 
établissements de formation et 

garantir une formation continue 
de qualité.
Elle a fait savoir que «plus de 
100.000 stagiaires sont inscrits 
dans les filières qui intéressent le 
groupe, à savoir le bâtiment, les 
travaux publics, les constructions 
métalliques, l’hydraulique, 
la mécanique des moteurs 
outre l’insertion de nouvelles 
spécialités adaptées aux exigences 
du marché de l’emploi.
Pour sa part, le ministre des 
Travaux publics et des Transports, 
Kamel Nasri a affirmé que cette 
convention permettra d’»assurer 
une meilleure formation dans 
le domaine des métiers des 
travaux publics et des transports 
soulignant l’importance de la 

coopération intersectorielle pour 
l’instauration d’une économie 
basée sur les compétences 
nationales et à la hauteur des défis 
à relever».
L’Algérie connait la réalisation 
de plusieurs projets d’envergure 
notamment dans le domaine des 
infrastructures, dont la majorité 
a été confiée aux groupes et 
entreprises publics, a fait savoir 
M. Nasri.
Ces entreprises ont acquis 
une expérience avérée dans le 
domaine des travaux publics et 
des Transports qui leur a permis 
la la réalisation de projets de 
haute précision, a-t-il poursuivi, 
soulignant que «relever le défi 
de la formation dans ce domaine 

permettra l’exploitation des 
compétences nationales et 
l’exportation des expertises, outre 
la réalisation de projets sur les 
plans régional et continental».
Intervenant à cette occasion, le 
P-dg du groupe Cosider, Lakhder 
Rekhroukh a indiqué que «le 
véritable investissement repose 
sur l’investissemnt dans la 
ressource humaine sachant que 
l’économie de la connaissance 
est fondée sur les compétences 
et les expériences afin d’être 
au diapason des avancées 
scientifiques».
«La réalisation de ces objectifs 
«nécessite la mise en oeuvre des 
politiques d’apprentissage et 
de formation pour optimiser les 
niveaux du développement de la 
connaissance et de la capacité à 
l’innovation», a-t-il insisté.
Pour ce faire, ajoute le responsable, 
«le groupe Cosider a consacré des 
enveloppes importantes de l’ordre 
de 300 millions par an  pour la 
formation de 6.000 travailleurs, 
ce qui lui a permis d’investir de 
nouveaux domaines qui étaient 
auparavant le monopole des 
firmes étrangères», ajoutant que 
la politique de formation «a aussi 
permis au groupe d’occuper la 
première place au niveau national 
et la troisième en Afrique avec 
des compétences exclusivement 
algériennes».
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AnnABA / lA  gEndArMEriE nA tiOnAlE À PiEd d’ŒuvrE

Arrestation de deux voleurs de grosses pièces métalliques

AnnABA / EnvirOnnEMEnt

Des mûriers saccagés, 
les citoyens dénoncent 
cet acte de vandalisme 

AnnABA / COrOnA virus

Un mois d’avril inquiétant 
au niveau national!

 164 décès, 4916 contaminations 
et 166 nouveaux cas variants

Deux  individus 
en possession 
d'importantes pièces  

métalliques, ont été interceptés 
ces derniers jours  par   les 
éléments de la gendarmerie de 
Sidi Amar. Dans le cadre de 
leur noble mission, notamment 
la lutte contre le vol, la 
contrebande et la criminalité 
organisée, la  gendarmerie, a 
intercepté, lors d’une opération 

de qualité menée à  Berka 
Zarga,  deux (2)  trafiquants 
en possession de 11 pièces 
métalliques, dont une pièce est 
de dimension de  1.20 mètre et 
les trois (3) autres de  4 mètres 
d’hauteur. L’arrestation de ces 
trafiquants âgés entre 36 et 42 
ans, a été réussie, suite à une 
plainte déposée par la victime, 
qui a vite fait de dénoncer la 
disparition de ces matériaux. 
Aussitôt alertés, les gendarmes 

n’ont pas tardé à mettre le 
grappin sur les voleurs.  Pour 
rappel, les saisies opérées et les 
arrestations des contrebandiers 
s’inscrivent  dans le cadre de la 
lutte contre la contrebande et 
la criminalité organisée. «Elles 
sont  le fruit des informations 
minutieusement exploitées 
par les services de sécurité 
ayant combiné leurs moyens 
humains et matériels.

Chaque année à la même 
période, c'est le même scénario 
qui se répète. Le mûrier, arbre 

endémique à Annaba est mis à rude 
épreuve par une faune de jeunes et 
de moins jeunes pour récolter les 
mûres. Malheureusement, la cueillette 
du fruit se fait n'importe comment et 
dans le désordre le plus total. Munis 
de  bâtons et d'ustensiles, des groupes 
de jeunes se forment dès le matin sous 
chaque arbre pour la cueillette des 
mûres. Aucun arbre n'est épargné, tout 
passe à la trappe dans une anarchie 
totale. Des dizaines de mûriers de la 
ville sont totalement saccagés par des 
inconscients qui sévissent à travers de 
nombreux endroits de la ville. 
C'est un spectacle lamentable pour ne 
pas dire tout simplement avilissant, 
auquel malheureusement la population 
assiste sans aucune réaction. Pour 

cueillir les mûrs certains n'hésitent 
pas à arracher carrément des branches 
entières qu'ils abandonnent au milieu 
de la chaussée avant de s'en aller. Ces 
actes se répètent malheureusement 
chaque année à la même période, 
causant d'importants dommages à 
ce patrimoine végétal de la ville. De 
nombreux citoyens se sont élevés 
justement pour dénoncer le massacre 
causé chaque année à ces arbres, 
dont certains sont là depuis une 
centaine d'années, en interpellant les 
responsables en vue de prendre les 
mesures qui s'imposent, rien que pour 
mettre fin à ce problème préjudiciable 
au patrimoine et à l'environnement. 
Les services concernés, notamment 
ceux chargés de la protection de 
l'environnement, sont interpellés pour 
mettre fin à ces forfaits s'apparentant à 
des actes de vandalisme

Après une stabilisation 
du nombre de décès 
à moins de 10 et des  

contaminations en dessous de la 
barre de 100 cas au mois de mars 
2021, on a constaté une hausse 
très inquiétante avec des chiffres 
doublés de contaminations et 
de décès durant le mois d'Avril, 
selon la courbe épidémiologique 
du comité scientifique de suivi de 
la pandémie avec le relâchement 
et le non-respect des consignes 
de protection et de distanciation  
sociale à Annaba comme partout 
ailleurs dans le pays, a-t-on appris. 
En effet, l’Algérie n’a enregistré 
rien que pour le seul mois d'Avril 
4916 cas de contaminations, 164 
décès et 166 nouveaux cas variants 
Britannique et Nigérian dans la 
dernière semaine de ce même 
mois. C'est dire qu'aujourd'hui 
l’Algérie fait face à une flambée 
alarmante de propagation de la 
pandémie. La tendance de la 
propagation se confirme en ce 
début de mois de mai de jour en 
jour. La stabilisation prévue par 
les scientifiques a volé en éclat au 

moment où on croyait à un éventuel 
affaiblissement de la covid-19 
sans pour autant connaitre 
réellement ses réactions par ses 
variants qui font ravage d'ailleurs 
dans le monde. Aujourd'hui 
de nombreux spécialistes et 
praticiens des centres hospitaliers 
du pays s’inquiètent et mettent 
en garde la population contre 
cette hausse alarmante après 
surtout l'augmentation des 
contaminations des cas variants. 
En effet rien que pour la journée de 
lundi 3 mai, le comité scientifique 
a annoncé 37 nouveaux cas de 
variants indiens.
Faut-il tirer aujourd'hui la 
sonnette d'alarme ? En tout cas 
une chose est certaine, face à 
cette flambée  de la pandémie et 
des variants de la covid-19, le 
président Abdelmadjid Tebboune 
a instruit les responsables 
concernés de la santé pour 
une collecte d'un maximum de 
données précises de cette flambée 
qui a frappé aujourd'hui le pays 
afin de maîtriser au mieux la 
situation.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Imen.Boulmaiz

AnnABA / tEnnis-CluB

Les jeunes dénoncent les cours 
dispensés par le tennis-club 

de l’ex-Tabacoop

Le Tennis Club de Tabcoop est connu 
pour son cadre agréable, mais 
aussi pour être un club qui a formé 

beaucoup de champions, malheureusement 
plusieurs plaintes nous sont parvenues au 
niveau de notre rédaction par des jeunes 
signalant la mauvaise gestion des cours de 
tennis puisque chaque accès au terrain est 
conditionné par la délivrance d’un  ticket 
de 400 DA/l'heure, un prix exorbitant et  
une aberration pour certains.  En plus de 
la mauvaise gestion, il y a aussi le manque 
de terrains flagrant pour accueillir ces 
nombreux férus de tennis qui aspirent 
à faire carrière. La question qui se pose 
est ce que la Direction de la jeunesse et 
sports est au courant de cette situation qui 
pénalise plus d’un. Un appel de détresse 
a été lancé par les amoureux du tennis, 

invitant les autorités à leur venir en aide, 
pour préserver un espace sportif appelé à 
promouvoir outre la culture citoyenne, à 
former de grands talents dans la discipline 
du tennis qui connait actuellement un grand 
engouement de la part des jeunes sportifs 
avides de remporter des titres de champion  
et à hisser la place de la quatrième ville du 
pays , Annaba, sur les podiums.

Imen.B
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El HAdJAr / Cité ZEMOuriA

Des tonnes de déchets s’accumulent anarchiquement
Qu’attendent les services d’hygiène et de ramassage ? 

Les habitants de la cité 
‘’Zemouria’’ de la 
commune d’El Hadjar 

se sont plaints de la dégradation 
de l’environnement de leurs 
cités et de la pollution qui 
prend de l’ampleur à cause 
de l’accumulation des déchets 
ménagers au niveau de leurs 
cités, des ordures domestiques 
qui font le triste décor de 
plusieurs quartiers de ces 

localités. Un état des lieux 

décrié par les habitants qui 

renvoie une image des plus 
écoeurantes sur la préservation 
de l’environnement, 
caractérisée par la présence 
d’immondices, de débris de 
toutes sortes, qui exposés au 
soleil, laissent échapper des 
odeurs nauséabondes. C’est 
une véritable écurie à ciel 
ouvert. Il est clair que cette 
situation résulte de l’incivisme 
des résidents qui étalent leurs 
ordures ménagères n’importe 

où  et n’importe comment, 
et des défaillances relevant 
de l’incompétence des 
organismes de ramassage. Les 
résidents en colère pointent 
du doigt les autorités locales 
concernées, et dénoncent  leur 
absence.
En effet, cette insalubrité a 
favorisé la prolifération des 
insectes rampants et volants  
et a encouragé la présence des 
chiens errants, qui constituent 

un danger pour les riverains, 
en particulier les enfants qui 
risquent d’être agressés à 
tout moment, sans compter 
le danger que cela représente 
pour la santé publique et 
des risques de maladies 
dangereuses et contagieuses. 
A ce titre les habitants 
interpellent le premier 
responsable de l’exécutif afin 
de venir constater de visu cette 
situation.

AnnABA  / MErCuriAlEs

 Les marchés ‘’Errahma’’ ont donné des résultats
Léger recul des prix des légumes sur les marchés locaux 

AnnABA  / POissOnnEriE

La poissonnerie du marché ‘’ Francis’’ dans 
un piteux état…aucune amélioration 

AnnABA  / rÈglEMEntAtiOn rOutiÈrE 

Enième panne des feux tricolores 

Bonne nouvelle pour 
les petites bourses, les 
prix des légumes ont 

enregistré une sensible baisse 
ces derniers jours au niveau 
de la wilaya. C’est du moins 
ce que l’on a constaté sur les 
étals du marché de la ville. 
Le mouvement de la baisse a 
touché pratiquement tous les 
légumes.

À commencer par la pomme 
de terre. Quoique timide, la 
mercuriale de la pomme de 
terre a dévissé, pour s’établir 
autour de 60 DA et 65 le 
kilo. Le prix de ce tubercule, 
fort prisé par les ménages, 
est appelé à chuter davantage 
au cours des prochaines 
semaines, prévoit-on. Même si 
son efficacité est toute relative, 
la mise en branle du dispositif 

de régulation, notamment par 
l’opération de déstockage, a 
contribué au recul des prix. 
Une tendance qui va sans 
nul doute se poursuivre, avec 

l’arrivée sur les étals, les 
prochaines semaines, de la 
nouvelle récolte. Les autres 
légumes ont globalement 
emprunté la même courbe 
descendante.
En effet, la carotte, le navet, 
la courgette, la salade et le 
concombre, s’échangent autour 
de 50 DA le kilo seulement, 
cédant. La mercuriale du 
piment, du poivron et des 

petits pois a aussi lâché du 
lest, en passant sous la barre 
symbolique des 100 DA. Dans 
cette bourse des légumes, 
seule la tomate fait de la 
résistance et se maintient dans 
la zone rouge, en s’affichant 
autour de 80/100 DA le kilo. 
Une mention spéciale pour 
les fruits, qui demeurent 
relativement chers, pour ne 
pas dire hors d’atteinte.

Le marché couvert 
d’Annaba, connu 
localement sous le 

nom de “marché françis” ou 
“marché El-Hout”, se retrouve 
aujourd’hui dans un état de 
dégradation avancé, car là où 
l’on promène son regard, les 
lacunes nous interpellent. Déjà, 
au premier contact visuel, l’on 
est inévitablement frappé par 
l’aspect vieillot de la  bâtisse 

: une façade décrépie, à peine 
couverte d’une peinture 
écaillée ayant subi l’effet du 
temps et de l’humidité, d’une 
couleur incertaine, des odeurs 
nauséabonde et des rats   qui  se 
promènent en toute tranquillité.  
Il n’y a qu’à faire quelques pas 
vers l’entrée de la poissonnerie 
aussi   pour être saisi par 
l’impression d’abandon et 
on se sent vite rattrapé par 
les signes d’une dégradation 

omniprésente. Pourtant cette 
poissonnerie  était jadis un  
joyau de la ville d’Annaba, 
abritant du poisson tout frais  
de toutes sortes. Cette structure 
construite en 1936 et inaugurée 
en 1938  a perdu beaucoup 
de son look, en raison d’une 
situation totalement anarchique 
suite à  l’absence des pouvoirs 
publics. Situé au centre-ville et 
occupant un îlot entier qui se 
situe à l’intersection de deux 

artères principales de la ville, 
à savoir Ibn-Khaldoun (ex-
Gambetta) et Emir Abdelkader 
(ex-Bugeaud) d’une part et 
de l’autre l’intersection de 
deux autres ruelles, le marché 
couvert mérite d’avoir une 
part de budget de wilaya 
pour sa mise à niveau et sa 
réhabilitation. Si ce projet de 
rénovation de ce marché   se 
concrétise, surement qu’il fera 
le bonheur des bônois.

Plusieurs  feux tricolores, 
installés à travers la 
wilaya d’Annaba sont 

en panne depuis plus d’une 
semaine, à l’exception de 
certains qui fonctionnent  
normalement. Dans cette ville 
qui connaît des difficultés en 
matière de circulation routière, 
surtout pendant les heures 

de pointe  au grand dam des 
automobilistes confrontés 
quotidiennement aux 
bouchons, embouteillages et 
tracasseries de la circulation. En 
effet, la panne a touché les feux 
tricolores placées au niveau 
des rues « Bouzerred Hocine», 
« Souidani Boudjemaa », « le 
boulevard de l’Afrique » au 
centre-ville d’Annaba. «C’est 

incroyable, de voir des feux de 
signalisation hors service tandis 
que les services chargés de leur 
remise en état n’ont pas l’air de 
s’en soucier !», dira un citadin, 
qui ajoutera: «La remise en 
état des feux tricolores est 
indispensable pour une bonne 
circulation dans la ville.».  
Cette situation crée chaque jour 
des embouteillages caractérisés 

par une cacophonie de klaxons, 
de scènes navrantes et parfois 
de rixes. Ces feux sont à 
l’arrêt depuis plusieurs mois 
dans l’indifférence totale, et 
personne ne s’interroge sur 
les raisons de ce laisser-aller.  
Des citoyens saisissent cette 
opportunité pour interpeller les 
autorités locales, et notamment 
le premier magistrat de 

la wilaya, afin d’accorder 
un intérêt particulier à ce 
problème d’intérêt général. Les 
automobilistes usagers de la 
route  sont  mécontents de cette 
situation, qui pourrait engendrer 
des dégâts, si les autorités 
concernées n’interviennent pas 
le plutôt possible. Le problème 
de la maintenance de ces 
équipements reste posé.

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah 

Sarah Yahia



BEJAiA :

Une étrange stèle préhistorique découverte dans la forêt d’Akfadou

El-OuEd: 

trois quotidiens enrichissent le paysage médiatique local

intEMPériEs : 

des dégâts humains et matériels signalés dans 3 wilayas

Une stèle datant, selon 
les spécialistes, de la 
préhistoire, et portant 

des inscriptions et des motifs 
étranges, a été découverte à 
Adekar, dans la wilaya de 
Béjaia. La stèle a été mise à 
jour grace un passionné de 
l’histoire locale, au milieu 
de la forêt d’Akfadou. Cette 
découverte, de par le mystère 
qu’elle entretient, soulève 
bien des questions et suscite 
la curiosité des scientifiques, 
selon algerie360.
Suite à cette découverte, nos 
confrères d’El Watan, qui 
ont rapporté l’information, 
se sont déplacés sur les 

lieux, accompagnés de Farid 
Kherbouche, directeur du 
Centre national des recherches 
anthropologiques et historiques 
(CNRPAH). Les observations 
faites sur place démontrent 
qu’il s’agit d’un objet qui 
mérite des études urgentes, 
sérieuses et approfondies.
Un rocher étrange
Il s’agit d’un grand rocher de 
forme aplatie. D’étranges motifs 
géométriques concentriques et 
des pétroglyphes en spirales 
couvrent la surface visible de 
ce grand rocher entièrement 
enfoncé dans la terre de la 
forêt d’Akfadou. Ce rocher 
a cependant toujours été là, 

caché sous terre pendant des 
milliers d’années.
Ce sont les spirales dont 
l’intérieur est marqué d’un 
point central, qui couvrent 
la plus grande surface de cet 
étrange rocher. Mais d’autres 
inscriptions y figurent, 
notamment des méandres, des 
motifs linéaires combinés et 
un autre motif en forme de 
quadrillage. Ces motifs sont 
des pistes qui mènent vers des 
théories qui nous font perdre 
dans la sinuosité de notre 
histoire.
D’après Farid Kherbouche, 
les motifs en spirale constatés 
sur cet étrange rocher nous 

renvoient au Tassili, ou ces 
formes sont très présentes 
dans les gravures rupestres, 
mais aussi aux îles Canaries, 
et notamment sur l’île de 
Las Palmas. Il est également 

précisé que ce type de vestiges 
a été retrouvé en Australie, en 
Europe et en Afrique du Sud. 
Il s’agirait d’une coutume 
pratiquée par plusieurs ethnies 
pendant la préhistoire.

L’enrichissement du 
paysage médiatique 
de la wilaya d’El-

Oued par la parution, ces trois 
dernières années, de trois 
quotidiens est un acquis à 
mettre en valeur car il traduit 
la vitalité du pluralisme de la 
presse écrite en Algérie, ont 
convenu des professionnels 
du secteur dans la wilaya 
d’El-Oued (sud-est du pays), 
selon aps.
La naissance des nouveaux 
titres “El-Jadid EL-Youmi”, 
“AL-Tahrir El-Djazaïria” et 
“Al-Ghazel News”, consacre 
la presse de proximité qui 
constitue un trait d’union entre 

l’administration et le citoyen 
et un espace d’expression des 
préoccupations, ont souligné 
ces professionnels approchés 
par l’APS à l’occasion de 
la journée mondiale de la 
liberté de la presse.
Rachid Khodir, enseignant de 
communication à l’université 
d’El-Oued, a estimé que la 
parution de trois titres de 
la presse nationale dans la 
wilaya d’El-Oued est un 
acquis qu’il faut consolider 
dans le sens du pluralisme 
des médias auquel aspirent 
les gens de la presse, dont les 
préoccupations ont été prises 
en charge par les pouvoirs 

publics à la faveur de la 
promulgation d’un cadre 
législatif adéquat    “Le code 
de l’information, émanation 
de la constitution, a contribué 
largement à la promotion de 
la liberté d’expression de la 
presse écrite, audio-visuelle 
et électronique”, a soutenu 
M. Khodir.
Selon cet universitaire, “la 
presse, quatrième pouvoir, 
a assumé pleinement et 
avec professionnalisme, sa 
mission dans l’équation de 
la stabilité sociale mettant à 
profit la liberté de la presse 
garantie par la constitution, 
en sus de son rôle dans le 

traitement médiatique des 
différentes activités de la 
société civile”.
Les responsables de ces 
nouvelles publications se 
sont, pour leur part, félicité 
des efforts des pouvoirs 
publics pour jeter de bases 
solides à l’édification 
d’une véritable presse 
professionnelle et plurielle 
en Algérie .
Dans ce contexte, ces 
responsables ont souligné 
que l’Algérie a réalisé 
“d’importants pas dans 
ce sens” à travers la mise 
sur pied d’une législation 
garantissant l’accès aux 

sources d’information 
et le droit des citoyens à 
l’information.
Le directeur général, 
responsable de la publication 
du quotidien “Al-Tahrir El-
Djazaïria”, Larbi Brik, a 
corroboré cette affirmation 
en soulignant que ce cadre 
juridique a permis “une 
grande marge aux journaux 
pour la consécration de la 
liberté d’expression”, avant 
de mettre l’accent sur la 
nécessité de protéger la 
presse papier, concurrencée 
par l’expansion de la presse 
électronique et de celle des 
réseaux sociaux.

Les pluies diluviennes 
qui se sont abattues sur 
plusieurs wilayas du 

pays ont causé d’importantes 
inondations et débordements 
de rivières dans plusieurs 
localités, notamment dans 
la wilaya de Médéa, selon 
algerie360.
Les grandes quantités de 
pluies enregistrées dans 
l’après-midi de la journée du 
lundi 3 mai 2021 ont causé 
un débordement pont d’Oued 
El-Maleh dans commune 
de Sidi-Naamane, à l’est 
de Médéa. Les inondations 
ont causé pas moins de 4 
décès et plusieurs autres 
dégâts matériels selon le 

communiqué de la protection 
civile.
Les éléments de la protection 
civile ont repêché, en fin 
de journée d’hier, les corps 
d’une fille de 13 ans, et de 
deux hommes âgés de 35 et 

55 ans emportés par les eaux 
d’Oued El-Maleh. Ce mardi 
matin vers 6 h00, les agents 
de la protection civile ont 
également trouvé une autre 
victime, un homme âgé de 55 
ans.

Dans le communiqué, les 
services de la PC de cette 
wilaya ont indiqué que les 
opérations de recherches 
sont actuellement en cours 
afin de retrouver d’autres 
éventuelles victimes des 
inondations. À noter que, 
deux routes nationales, à 
savoir la RN8 et la RN18 ont 
été inondées et coupées à la 
circulation dans la soirée de 
lundi.
Plusieurs autres wilayas 
touchées par les inondations
Les flots et le débordement 
enregistrés au niveau d’Oued 
El-Maleh, causés par les 
importantes quantités de 
pluies qui se sont abattues 

hier sur plusieurs localités 
de la wilaya, ont également 
emporté plusieurs véhicules 
particuliers. Des cumuls 
de boue ont été également 
signalés au niveau du centre-
ville de Béni Slimane.
Dans la wilaya de Batna, les 
corps de deux autres victimes 
ont été repêchés au niveau 
d’un petit Oued à Staha dans 
la commune de M’doukal. 
À Oum el Bouaghi, les 
éléments de la Protection 
se sont parvenus à sauver 
une personne coincée dans 
sa voiture emportée par les 
flots dans un Oued dans la 
commune d’Ain el Khadra.
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Un nouveau succès commercial pour le Rafale 
avec la vente à l’Egypte

Dialogue de sourds et sanctions croisées entre l’Union 
européenne et la Russie

En Inde, le parti de Modi perd son pari lors d’importantes 
élections régionales

En achetant 30 appareils 
supplémentaires à la 
France, Le Caire devrait 

dépenser 3,95 milliards d’euros 
pour compléter sa flotte, selon 
des informations du site « 
Disclose ». Ce paiement serait 
garanti à 85 % par l’Etat 
français, selon le monde fr.
Le Rafale de Dassault confirme 
sa réussite à l’export. Mardi 4 
mai au matin, le ministère de 
la défense égyptien a indiqué 
que « l’Egypte et la France ont 
signé un contrat de fourniture 
de 30 avions Rafale ». En 
France, la ministre des armées 
a confirmé cette annonce mardi 
matin. Cela faisait suite à la 
révélation de ce contrat par le 
média d’investigation français 

Disclose. Cette vente d’un 
montant total de 3,95 milliards 
d’euros, sera financée via un 
prêt sur dix ans.
Lundi soir, une source 
française restait encore très 

prudente, se bornant encore à 
évoquer « des discussions très 
avancées ont avec l’Egypte 
», tandis que l’avionneur 
Dassault, lui, ne commentait 
pas ces informations. 

Cette fuite apparaissait 
potentiellement destinée à 
compromettre cette vente avec 
un pays régulièrement critiqué 
pour ses atteintes aux droits de 
l’homme.
Selon Disclose, une délégation 
égyptienne était attendue à 
Paris, mardi, pour parapher, 
au ministère de l’économie et 
des finances, le volet financier 
de cette vente composée de 
plusieurs contrats : la vente 
de 30 avions Rafale pour 3,75 
milliards d’euros, mais aussi 
des éléments d’armement avec 
le missilier MBDA et Safran 
Electronics & Defense pour 
un montant de 200 millions 
d’euros.
Un réel empressement

La mauvaise santé de 
l’économie égyptienne oblige 
le pays à s’endetter pour s’offrir 
ces équipements. C’est ce 
dernier point qui devait encore 
être finalisé avant l’annonce 
du contrat, signé initialement 
le 26 avril. Si les termes de 
l’accord ne changent pas, Paris 
devrait se porter caution sur 
85 % du montant total auprès 
de plusieurs établissements 
bancaires français tels que 
le Crédit agricole, la Société 
générale et le CIC.
Ce marché est le deuxième du 
genre de la France à l’Egypte. 
En février 2015, le président 
égyptien Abdel Fattah Al-
Sissi avait déjà commandé 24 
Rafale

Les autorités bruxelloises 
ont convoqué 
l’ambassadeur russe, 

après que Moscou a empêché 
huit responsables européens 
d’entrer sur son sol, en 
représailles de sanctions des 
Vingt-Sept, selon le monde fr.
La démarche est très 
inhabituelle : l’ambassadeur 
de Russie auprès de l’Union 
européenne, Vladimir 
Chizhov, a été convoqué, lundi 
3 mai à Bruxelles, pour se 
voir délivrer une protestation 
officielle après la décision de 
son pays d’interdire l’accès sur 
le territoire russe à huit de ses 
responsables, dont le président 
du Parlement européen David 

Sassoli, en représailles à des 
sanctions prises par les Vingt-
Sept contre Moscou.
Les secrétaires généraux 
du Service européen 
d’action extérieure et de 
la Commission, Stefano 
Sannino et Ilze Juhansone, ont 
réclamé des explications au 
diplomate, en poste de longue 
date dans la capitale belge. « 
L’ambassadeur a été informé 
de (…) la ferme condamnation 
par les institutions de l’UE et 
les Etats membres de l’UE de 
cette décision, qui est purement 
motivée par des raisons 
politiques et qui n’a aucune 
justification légale », a indiqué 
la Commission à l’issue de la 

rencontre. Les représentants 
de l’UE ont également évoqué 
l’expulsion par la Russie de 
diplomates tchèques, ainsi que 
le décret russe sur les « Etats 
inamicaux », a indiqué ce 
communiqué.
« Grande préoccupation »
Toujours selon la Commission, 
les représentants de l’UE 
auraient exprimé « leur grande 
préoccupation quant à l’impact 
cumulé de toutes ces décisions 
sur les relations entre l’Union 
» et la Russie. Les décisions 
adoptées à Moscou pourraient 
entraîner de nouvelles « 
mesures appropriées », à 
savoir un nouveau train de 
sanctions. Les ministres des 

affaires étrangères des Vingt-
Sept devraient en reparler lors 
de leur conseil mensuel, la 
semaine prochaine.
L’Union pourrait également 
débattre avec le Conseil de 

l’Europe des moyens de 

répondre à ce qu’elle considère 

comme des violations 

constantes des droits de 

l’homme en Russie.

Plus de 175 millions d’électeurs 
étaient appelés aux urnes en 
pleine épidémie de Covid-19. 

Le BJP de Narendra Modi échoue à 
s’emparer du Bengale-Occidental, les 
marxistes sont réélus au Kerala, selon 
le monde fr.
Les risques inconsidérés qu’il a pris, 
en pleine flambée épidémique de 
Covid-19, pour gagner les élections 
régionales au Bengale-Occidental 
n’auront servi à rien. Dimanche 2 mai, 
le premier ministre indien, Narendra 
Modi, a essuyé une défaite humiliante 
dans cet Etat peuplé de 96 millions 
d’habitants, dans l’est du sous-
continent.
Sa formation nationaliste hindoue, 
le Parti du peuple indien (BJP), 
n’a obtenu que 77 sièges sur 292 à 

l’Assemblée législative de Calcutta. Il 
y a encore quelques jours, le ministre 
de l’intérieur, Amit Shah, intime de 

M. Modi, qui avait, lui aussi, jeté 
toute son énergie dans la bataille, en 
tenant meeting devant des foules ne 

respectant aucun geste barrière pour se 
protéger du coronavirus, affirmait être 
certain d’en remporter « au moins 200 
».
L’échec est cuisant. En nombre de 
circonscriptions, le score du BJP est 
de 30 % inférieur à celui qu’il avait 
obtenu au Bengale-Occidental lors 
des élections législatives générales 
de mai 2019. Surtout, son adversaire 
principal, le Trinamool Congress de 
la chef du gouvernement régional 
sortant, Mamata Banerjee, au pouvoir 
depuis dix ans, a décroché 48 % des 
suffrages, un résultat historique. Ce 
parti de centre gauche, transfuge du 
Parti du Congrès de la famille Gandhi, 
contrôle désormais près des trois quarts 
de l’hémicycle de Calcutta.
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PrésidEntiEllE En sYriE: 

al-assad et deux autres candidats en lice

Un pont s’effondre sous le poids d’un métro à Mexico, 
plus de 20 morts

COvid-19: 

le gouvernement australien interdit à ses ressortissants 
bloqués en Inde de rentrer

tCHAd: 

le CNT 
nomme un 

gouvernement 
de transition DAMAS - La Haute 

cour constitutionnelle 
en Syrie a validé lundi 

la candidature à un 4e mandat 
du président Bachar al-Assad, 
face à deux concurrents, un 
ex-ministre et un membre de 
l’opposition.
Sur les 51 candidatures à la 
présidentielle du 26 mai, seules 
ces trois ont été retenues. Les 
autres candidats peuvent faire 
appel de la décision devant la 
Haute cour constitutionnelle, 
qui annoncera le 10 mai la liste 
définitive des candidats.
Agé de 55 ans, Bachar al-Assad 
a accédé au pouvoir en 2000 
après la mort de son père Hafez 
al-Assad, lui-même à la tête de 
la Syrie trois décennies durant.
Le scrutin sera le deuxième à 

être organisé depuis le début en 
2011 du conflit en Syrie.
Outre la candidature de M. 
Assad, celles d’Abdallah 
Salloum Abdallah, ex-ministre 
d’Etat et député, et de Mahmoud 
Mareï, membre de l’opposition 

de l’intérieur, ont été validées, a 
annoncé le président de la Cour, 
Jihad al-Laham.
M. Mareï a notamment participé 
aux négociations organisées 
sous l’égide de l’ONU à Genève 
pour tenter de trouver une issue 

au conflit.
Les autres candidatures 
ont été écartées car “elles 
ne remplissaient pas les 
conditions constitutionnelles 
et juridiques”, a dit M. Laham. 
Ces prétendants ont jusqu’au 7 
mai pour faire appel.
Pour concourir à la présidentielle 
tout candidat doit obtenir le 
soutien de 35 députés sur les 
250 que compte le Parlement.
En 2014, M. Assad avait 
remporté l’élection avec plus 
de 88% des voix. Seuls deux 
concurrents étaient en lice.
Les élections se tiendront dans 
les régions sous l’autorité 
gouvernementale. Les Syriens 
vivant à l’étranger voteront 
dans leurs ambassades le 20 
mai.

Une passerelle 
aérienne du 
métro de Mexico 

surplombant une route 
s’est partiellement 
effondrée lundi soir alors 
que circulait une rame. 
On dénombre au moins 23 
morts et des dizaines de 
blessés selon les autorités 
locales.
Les images de 
vidéosurveillance diffusées 
par les médias mexicains 
sont impressionnantes. 
On y voit une passerelle 
aérienne du métro de 

Mexico s’effondrer 
brusquement, lundi 3 mai, 
précipitant une rame dans 
le vide au milieu de la 
circulation des voitures et 
provoquant la mort d’au 
moins 23 personnes.
L’accident, qui s’est 
produit vers 22 h heure 
locale (3 h GMT) près de la 
station Olivos, sur la ligne 
12 du métro qui traverse 
le sud de la capitale, a 
également fait près de 
70 blessés, a indiqué la 
maire de Mexico, Claudia 
Sheinbaum, arrivée 

rapidement sur les lieux.
Des dizaines de pompiers et 
de sauveteurs s’activaient 
à dégager les blessés et 

les corps des passagers 
incarcérés dans un amas de 
métal, de gravats, de câbles 
et de rails déformés.

Pour se prémunir 
d’une propagation de 
l’épidémie de Covid-19 

qui ravage actuellement 
l’Inde, le gouvernement 
australien a décidé d’interdire 
à ses propres ressortissants, 
s’ils se trouvent en Inde, de 
revenir en Australie. Ceux 
qui essaient risquent jusqu’à 
cinq ans de prison et plusieurs 
dizaines de milliers d’euros 
d’amende. Cette mesure, 
contraire au droit international, 
fait polémique et est même 
accusée de racisme.

Contre le Covid-19, 
l’Australie est prête à tout, 
même à empêcher ses propres 
citoyens de rentrer au pays. 
Tous les vols vers l’Inde ont 
été suspendus ces derniers 
jours, et les Australiens sur 
place, environ 9000 personnes, 
risquent la prison s’ils essaient 
de rallier l’Australie en faisant 
escale dans un pays tiers.
Cette mesure polémique, est 
dénoncée par une partie de la 
classe politique australienne. 
C’est le cas de l’ancien 
Premier ministre, Malcolm 

Turnbull, pourtant issu de la 
même formation politique 
que le gouvernement actuel: 
« Nous avons un principe 
fondamental: les Australiens 
ont un droit inaliénable à 
rentrer chez eux. C’est l’un 
des droits conférés à tous les 
citoyens australiens. Et j’ai été 
choqué que ce droit ait, dans 
la pratique, été abrogé. C’est 
une erreur, qui devrait être 
rectifiée. »
Accusée de racisme, cette 
mesure inédite au niveau 
mondial est contraire au droit 

international. La Déclaration 
universelle des droits de 
l’homme prévoit en effet que 
toute personne a le droit de 
retourner dans son pays.

Une mesure afin d’éviter 
une troisième vague en 

Australie 
Mais le gouvernement 
australien campe sur ses 
positions. C’est ce qu’a fait ce 
mardi le Premier ministre Scott 
Morrison dans une émission 
matinale australienne: « C’est 
une pause de deux semaines, 
pas une pause indéfinie, pas un 

confinement de quatre mois. 
Ce qu’on essaie de faire, c’est 
éviter qu’il y ait une troisième 
vague en Australie qui se 
répande à travers tout le pays. 
»
L’interdiction qui vise les 
Australiens bloqués en 
Inde doit être levée le 15 
mai prochain. D’après un 
sondage, seulement un tiers 
de la population estime que 
le gouvernement australien 
n’a pas assez aidé ses 
ressortissants à l’étranger. 

N’DJAMENA - Le 
Conseil national 
de Transition 

a nommé dimanche un 
gouvernement de transition, a 
annoncé à la télévision d’Etat 
le porte-parole de l’armée, 
le général Azem Bermandoa 
Agouna.
Mahamat Idriss Déby, fils du 
défunt président, qui a pris la 
tête d’un Conseil militaire de 
transition (CMT), a nommé 
par décret 40 ministres et 
secrétaires d’Etat. Un nouveau 
ministère de la Réconciliation 
nationale et du Dialogue a vu 
le jour.
Il avait nommé lundi Albert 
Pahimi Padacké au poste de 
Premier ministre de transition.
Dernier Premier ministre 
d’Idriss Déby Itno avant que ce 
dernier ne supprime le poste en 
2018, M. Pahimi Padacké avait 
promis un “gouvernement 
de réconciliation nationale” 
et avait lancé des “larges 
consultations” durant la 
semaine en vue de proposer des 
noms au président du CMT.
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12 Sport National

Les représentants de douze 
fédérations sportives 
algériennes se sont réunis 

dimanche avec Salima Souakri, 
la Secrétaire d’Etat chargée 
du sport d’élite, pour tracer 
les grandes lignes d’un projet, 
consistant à détecter et à former 
de nouveaux jeunes talents, 
en vue des prochains grands 
évènements internationaux, 
dont les Jeux olympiques de 
Paris 2024.
Les douze disciplines sportives 

en question sont : le Judo, le 
karaté, la boxe, la voile, l’aviron, 
la natation, la gymnastique, le 
cyclisme, le taekwondo, la lutte, 
l’athlétisme et l’haltérophilie.
Le projet consiste en la détection 
d’une centaine de jeunes talents 
sportifs (garçons et filles), 
âgés entre 14 et 20 ans, et qui 
adhèrent à l’une des douze 
disciplines sportives suscités.
«Ces athlètes seront choisis 
sur la bases des résultats 
qu’ils auront préalablement 

réussi au niveau national, 
régional, ou international, et 
qui seront considérés comme 
suffisamment bons pour leur 
valoir le statut de jeunes talents 
à suivre» a expliqué Souakri, 
en ajoutant qu’après ce travail 
de prospection, le projet se 
poursuivra, en offrant à ces 
jeunes athlètes l’encadrement et 
la prise en charge adéquats.
«Ces jeunes sportifs seront 
accueillis pendant quatre ans 
dans les différents centres de 

regroupement et de préparation 
dont dispose le secteur, où 
ils recevront une formation 
appropriée, à tous les niveaux 
: physique, technique et 
pédagogique, tout en leur offrant 
un bon suivi médical» a détaillé 
la Secrétaire d’Etat chargée du 
sport d’élite.
Sur le court terme, l’objectif 
de ces sportifs sera de bien 
représenter les couleurs 
nationales aux Jeux 
méditerranéens de 2022 à 

Oran. Sur le long terme, il sera 
question d’essayer de rééditer 
le même exploit aux Jeux 
olympiques de Paris, en 2024.
Ainsi, lors de sa réunion avec 
les représentants des douze 
fédérations sportives suscitées, 
Salima Souakri a demandé à ce 
qu’il soit rapidement procédé 
au travail de prospection, 
pour établir la liste des jeunes 
talents à suivre, et pouvoir ainsi 
entamer leur formation dans les 
meilleurs délais. 

La CAF a officiellement 
annoncé la liste des stades 
homologués pour les 

qualifications à la Coupe du Monde 
2022. De nombreux pays n’ont pas 
obtenu de stade homologué, ce qui 
devrait contraindre à reporter les 
journées.
La Confédération du Football 
Africain avait longtemps menacé 
de sanctionner les différents pays 
africains qui ne mettaient pas aux 
normes leurs stades, sans effet.
Hier, le couperet est officiellement 
tombé. Des pays importants sur la 
scène du football africain comme le 
Mali n’ont pas eu de stade homologué. 
Pire : si Djibouti, premier adversaire 
des Verts, disposera bien du Gouled 
Stadium, ni le Niger, ni le Burkina 
Faso n’en ont. Pire : une immense 
nation comme le Sénégal, qui devait 
servir de base de repli au Burkina, 
n’a eu le moindre stade homologué 

par la confédération.
Pour l’Algérie, en attendant l’arrivée 
du nouveau stade d’Oran et des 
autres stades en construction (Baraki, 
Tizi Ouzou, Bouira notamment), 
le Stade du 5 Juillet et le Stade 
Mustapha Tchaker ont tous deux 
obtenu l’homologation.
La situation, rocambolesque, aurait 
ainsi poussé les pays visés à demander 
un report du début des éliminatoires, 
qui devaient avoir lieu au mois de 
juin prochain. Cette demande aurait 
été... acceptée par la CAF, qui avait 
pourtant menacé bien en amont les 
différentes fédérations nationales.
Ce nouveau camouflet vient 
ternir un peu plus la réputation du 
football africain, déjà sérieusement 
entamée par les condamnations 
dont a été l’objet Ahmad Ahmad.  
Pour les Verts, la prochaine trêve 
internationale pourrait se voir vidée 
de ses matchs.

CdM 2022 : 
Stades non homologués, les éliminatoires reportés?

L’Algérie déjà à la recherche de jeunes talents, en vue 
des JO de Paris 2024
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ligue des Champions : 
Le mur Thibaut Courtois, la forteresse du Real Madrid

Après un passage à 
Chelsea où il aura alterné 
le bon et le moins bon, 

Thibaut Courtois avait décidé 
de rejoindre à l’été 2018 le Real 
Madrid. Malgré une première 
saison décevante, le portier belge 
s’est ressaisi au point d’être 
incontournable désormais.
Auteur d’une belle Coupe du 
monde 2018 malgré une défaite 
contre la France en demi-finale 
(1-0), Thibaut Courtois avait 
pris le chemin du Real Madrid 
après plusieurs années de bons 
et loyaux services à Chelsea. 
Un transfert étonnant, car les 
Merengues disposaient encore 
d’un solide Keylor Navas et 
qui avait été précieux lors des 
trois derniers sacres en Ligue 
des Champions. Installé comme 
titulaire par décret, il a mal vécu 
sa première saison. Commettant 
quelques erreurs, il concèdera 
48 buts en 35 matches avec le 
Real Madrid et ne réalisera que 
10 clean sheets. Pas aidé par sa 
défense qui prenait l’eau, le Belge 
était quand même loin de son 
meilleur niveau. Il va d’ailleurs 
encaisser au moins un but du 3 
février 2019 au 22 septembre 
2019 soit 14 rencontres de suite 
sans sa cage inviolée.
Pas épargné par les critiques, 
Thibaut Courtois avait même vu 
le nom d’Alphonse Areola être 
évoqué puis le concurrencer. 
Une période difficile qui est 
clairement derrière lui et qui 
fait même sourire un an et demi 
plus tard. Réussissant à retourner 

la situation et en multipliant 
les parades, Thibaut Courtois 
a permis au Real Madrid de 
remporter la Liga la saison 
dernière. Avec 23 clean sheets en 
37 matches, il a même remporté 
le Trophée Zamora mettant fin à 
4 saisons de suprématie de Jan 
Oblak. D’ailleurs, le Belge avait 
déjà remporté ce trophée en 
2013 et 2014 avec l’Atlético de 
Madrid. Consolidant sa place de 
titulaire grâce à ses performances, 
il a été conforté cet été puisque 
sa doublure n’est que le jeune et 

inexpérimenté Andriy Lunin (22 
ans).

Une dynamique incroyable
Mis à part la défaite en Copa del 
Rey contre le CD Alcoyano (2-1 
après prolongations), Thibaut 
Courtois a disputé tous les 
matches du Real Madrid alignant 
20 clean sheets en 46 matches. Il 
est d’ailleurs le deuxième dans 
ce domaine en Liga derrière 
Jan Oblak (16 contre 17 pour le 
Slovène) et les deux hommes se 
battront une nouvelle fois pour 
le Trophée Zamora. De plus en 

plus forts au fil de la saison et 
notamment depuis 2021 où il a 
permis au Real Madrid de ne pas 
couler, il n’a encaissé que 3 buts 
sur ses 9 derniers matches malgré 
les absences de Dani Carvajal, 
Sergio Ramos, Ferland Mendy 
et même de Raphaël Varane 
sur la majorité des rencontres. 
Preuve que la confiance qui l’a 
en lui est aussi transmise à sa 
défense. «C’est notre gardien et 
ce qu’il réalise en ce moment est 
phénoménal. Je suis très heureux 
pour lui, parce que c’est très 

important d’avoir un gardien 
qui te donne de l’assurance, 
des garanties. Courtois effectue 
un travail remarquable en ce 
moment», expliquait d’ailleurs 
son coach Zinedine Zidane après 
la qualification contre Liverpool.
Face à Chelsea son ancien club, il 
aura à cœur de briller une nouvelle 
fois. Héritant d’un joli 6,5 au 
match aller par notre rédaction, 
le portier de 28 ans avait 
dégoûté ses anciens coéquipiers 
en multipliant les parades et 
en faisant vivre un cauchemar 
à Timo Werner. Interrogé par 
Téléfoot dimanche dernier, il 
avait fait part de son évolution 
et a remercié Zinedine Zidane 
son coach pour la confiance 
indéfectible qui lui porte : «je me 
sens de plus en plus important au 
Real Madrid. Je n’aurais jamais 
imaginé que je pourrais arriver 
dans une équipe comme ça, j’y 
pense chaque fois que j’arrive au 
stade… Au début ce n’était pas 
facile, parce que naturellement, 
avec le respect que j’ai pour lui 
(Zinedine Zidane ndlr), j’étais 
un peu distant. Mais j’ai toujours 
senti qu’il avait confiance en moi, 
même quand j’étais critiqué. Il le 
disait toujours et c’est important 
pour un gardien.» Finaliste 
malheureux de la Ligue des 
Champions 2014 contre... Le 
Real Madrid, Thibaut Courtois 
entend prendre sa revanche. Il 
y a sept ans, il avait également 
éliminé Chelsea pour aller en 
finale. Est-ce que l’histoire se 
répètera ?

Le Special One est de retour 
en Italie ! José Mourinho 
entraînera l’AS Roma à 

partir de la saison 2021-2022.
José Mourinho ne sera pas resté 
longtemps sans club. Viré par 
Tottenham le 19 avril 2021, le 
Special One a déjà trouvé un 
nouveau point de chute. Il sera 
l’entraîneur de l’AS Roma à 
partir de la saison prochaine 
comme l’a annoncé le club 
italien sur les réseaux sociaux. 
Il a signé un contrat avec le club 
romain jusqu’en juin 2024.
Pour Mourinho, ce sera un retour 
en Italie et en Serie A puisqu’il 
avait entraîné l’Inter Milan de 
2008 à 2010, réalisant le triplé 
Ligue des champions, Serie A, 
Coupe d’Italie en 2010.
Quant à l’AS Roma, elle a vite 
trouvé un remplaçant à Paulo 
Fonseca dont le départ à l’issue 
de la saison avait été annoncé ce 
matin.

OFFICIEL – José Mourinho sera le prochain entraîneur 
de l’AS Roma
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Le futur casque de réalité virtuelle de HTC se dévoile

Plateformes
Tout contenu terroriste 

devra être supprimé 
dans l’heure

Un aspirateur géant nettoie
 les rues d’Helsinki la nuit

HTC dévoilera son 
nouveau casque 
de réalité virtuelle 

les 11 et 12 mai lors de son 
évènement Vivecon. La firme 
a déjà commencé le teasing 
avec quelques visuels, 
ainsi qu’un petit détail qui 
suggère qu’il pourrait y avoir 
plusieurs casques.
La réalité virtuelle connaît 

un véritable engouement 
depuis un an, et tout 
particulièrement depuis le 
lancement de l’Oculus Quest 
2 en octobre dernier. Le 
casque de Facebook domine 
actuellement le marché, 
grâce à un prix très bas, une 
connectivité sans fil et un 

mode autonome. HTC, dont 
nous avons récemment testé 
le Vive Cosmos Elite, prépare 
sa contre-offensive.
Les 11 et 12 mai aura lieu la 

Vivecon, l’évènement d›HTC 
pour le lancement de ses 
nouveaux casques de réalité 
virtuelle. Nous découvrons 
déjà un indice important 
puisque son site précise bien 
« VR headsets » au pluriel. Il 
y en aura donc au moins deux. 
HTC a commencé le teasing 
d›au moins un des casques, 
tout d›abord par le graphique 
de sa page Web dédiée à 
l’événement Vivecon. En 
augmentant la luminosité 
de l’image, les contours 

d’un casque apparaissent. 
Le constructeur a également 
publié un GIF animé de son 
prochain casque sur son 
compte Twitter.

Un casque autonome ?
Deux autres GIF animés ont 

été repérés par le site Road 
to VR et dévoilent d’autres 

détails. Les visuels suggèrent 
la présence de quatre caméras 
placées comme sur l’Oculus 
Quest 2, ce qui suggère un 
système de suivi intégré au 
casque. Il reprendrait donc 
le système de l’HTC Vive 
Cosmos. Le second point 
est la présence d’une grille 
de ventilation qui semble 
plus imposante que sur 
les précédents casques de 
la marque. Cela pourrait 
indiquer un casque plus 
puissant, et donc peut-être 
capable de fonctionner en 
autonome, sans PC.

Deux nouveaux visuels du 
prochain casque de réalité 

virtuelle d’HTC. HTC, 

Road to VR
Toutefois, s’il s’agit bien 

d’un casque autonome, le 
catalogue de jeux risque 
d’être très réduit au moment 
du lancement. De plus, si 
HTC parle de casques au 
pluriel, il pourrait s›agir 
d’un seul modèle avec deux 
versions, modulable comme 
le Vive Cosmos Elite pour 
fonctionner avec le suivi 
interne ou des stations de 
base.
Nous en saurons plus les 

11 et 12 mai, mais HTC va 
devoir frapper très fort pour 
rester dans la course face à la 
concurrence.

Le Parlement européen 
vient d’adopter une nouvelle 
législation concernant 
la diffusion en ligne de 
contenus à caractère terroriste. 
L’objectif de cette nouvelle 
loi est de lutter contre cette 
propagande en imposant aux 
plateformes de retirer ce type 
de contenus dans l’heure qui 
suit leur signalement.
L’ordonnance cible tout type 

de média dont un contenu 
inciterait à commettre des 
délits terroristes – tutoriel pour 
fabriquer des armes à feu ou 
des explosifs, par exemple – 
ou à rejoindre une organisation 
terroriste.
« Les terroristes recrutent, 

partagent de la propagande 
et coordonnent des attaques 
sur Internet. […] Nous avons 
mis en place des mécanismes 
permettant aux États membres 
de supprimer les contenus 
terroristes dans un délai 
maximum d’une heure dans 
toute l’Union européenne », a 
déclaré l’eurodéputé polonais 
Patryk Jaki.
Une menace pour la liberté 

d’expression ?
Le projet de loi de départ 

s’était attiré les foudres de 
plusieurs organisations non 
gouvernementales lors de 
sa présentation en 2018. 

Plusieurs ONG y voyaient 
une menace pour la liberté 
d’expression et un danger 
pour la démocratie en raison 
d’un manque de contrôle 
judiciaire indépendant et d’un 
système d’injonction de retrait 
transnational sans garde-fou.
C’est pourquoi le texte final 

de l’ordonnance a été modifié 
pour intégrer des exceptions. 
« Le contenu téléchargé 
à des fins éducatives, 
journalistiques, artistiques 
ou de recherche, ou utilisé à 
des fins de sensibilisation, ne 
sera pas considéré comme un 
contenu terroriste en vertu de 
ces nouvelles règles. »
Cette loi entrera en application 

en 2022. Si elle contraint 
les plateformes telles que 
YouTube ou Facebook à retirer 
les publications signalées 
par une autorité compétente, 
ces dernières ne seront pas 
chargées de contrôler leur 
contenu ni d’appliquer des 
filtres. La proposition de loi 
avait été déposée en 2018, 
après que l’UE a remarqué 
qu’une collaboration 
volontaire avec les géants du 
web ne suffisait pas. Reste à 
voir si les plateformes seront 
en mesure de retirer les 
contenus à caractère terroriste 
en moins d’une heure.

Parfaitement autonome, 
le Trombia Free est 
une balayeuse de 

voirie électrique parfaitement 
autonome. Elle se repère et 
évite le mobilier urbain grâce 
à des capteurs et peut nettoyer 
durant huit heures, si besoin. 
Le robot a été testé sur une 
piste cyclable à Helsinki, la 
capitale finlandaise.
On connait les robots 

aspirateurs autonomes 
électriques avec leur forme 
ronde et plate, leur capacité à 
se faufiler partout en évitant 
les collisions avec le mobilier, 
voici leur version XXL avec 
le robot nettoyeur urbain. 
L’entreprise finlandaise 
Trombia Technologies vient 
de réaliser une démonstration 
de ce type de robot, avec son 
Trombia Free. Il a pu opérer 
le long d’une piste cyclable 
à Helsinki en Finlande. Avec 
son allure massive et futuriste, 
ce très gros « aspirateur » 
mesure 3,52 mètres de long 
et 2,3 mètres de large. Il 
peut être élargi de 3 mètres, 
si on lui ajoute deux brosses 
latérales pour nettoyer plus 
de surface à la fois. Son 
autonomie est de 17 heures 
au maximum avec ses seules 
batteries. Une autonomie qui 
est réduite entre 4 et 8 heures 
lorsqu’il s’agit de balayer et 
aspirer en continu avec une 
haute puissance.

Une balayeuse de voirie 
électrique autonome  
Pour éviter les obstacles et 

poursuivre sa mission sans 
se bloquer dans le « tapis » 
tels nos robots domestiques, 
la machine est équipée d›un 
Lidar et de capteurs optiques 
de hautes performances. Il 
peut fonctionner par tous 
les temps, nuit et jour. Sa 
vitesse maximum est de 10 
km/h, mais pour opérer elle 
est bridée entre 2 et 6 km/h. 
C›est au niveau énergétique 
que le Trombia Free est 
redoutable d›efficacité. Son 
constructeur souligne qu›il 
utilise moins de 15 % de la 
puissance habituellement 
employée pour les systèmes 
de nettoyage urbains.

Ces derniers nécessitent 

entre 6 à 10 kW de puissance 

et lorsqu›il s›agit de grosses 

machines fonctionnant au 

diesel, cette puissance peut 

atteindre les 130 kW. Pour 

le moment, cet aspirateur 

géant a fait l›objet d›une 

démonstration dans le cadre 

d’une opération autour 

de la mobilité urbaine 

douce, baptisée Jätkäsaari 

Mobility Lab. Après une 

série d’expérimentations en 

grandeur nature, la société 

compte commercialiser son 

Trombia Free à partir du 

premier trimestre de l’année 

prochaine.
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L’asthme touche un 
enfant sur 10. Cette 
maladie se caractérise 

par une inflammation chronique 
des voies aériennes et entraîne 
des crises plus ou moins fortes 
et répétées.  A l’occasion de la 
Journée mondiale de l’asthme, 
on fait le point sur l’asthme 
de l’enfant avec la vice-
présidente de la Fédération 
française d’allergologie.
L’ASTHME N’EST PAS 
SEULEMENT UNE 
MALADIE GÉNÉTIQUE
L’asthme est une maladie 
multifactorielle qui dépend à 
la fois d’une prédisposition 
génétique et de facteurs 
environnementaux. L’asthme 
allergique, particulièrement 
répandu chez les enfants, 
peut être saisonnier ou 
permanent en fonction 
de l’exposition allergène.
SUR LE MÊME SUJET
 
Traitement de l’asthme : 

les médicaments de base

Mais tous les asthmatiques ne 
sont pas allergiques. «L’asthme 
peut être induit par un virus. Sa 
forme est alors généralement 
légère» affirme la Professeure 
Jocelyne Just, pédiatre 
pneumo-allergologue et vice-
présidente de la Fédération 
française d’allergologie. De 
même que pour l’asthme 

déclenché uniquement par 
l’effort qui apparaît après 
une activité physique.
L’ASTHME SÉVÈRE EST 
UNE MALADIE RARE
«La majorité des enfants 
asthmatiques souffrent 
d’asthme intermittent ou 
léger. Ils n’ont pas ou peu de 
symptômes en dehors d’une 
ou deux crises par an. Ils 
ont besoin d ‘un traitement 

uniquement lorsqu’ils vont 
mal» précise l’allergologue.
L’asthme sévère touche 2 
à 5 % des malades. «C’est 
donc une maladie rare,note 
la Pre Just. Il est important 
de poser un diagnostic le plus 
tôt possible, car cette forme 
d’asthme (sévère) altère les 
fonctions respiratoires à 
long terme et peut avoir une 
incidence sur l’espérance 
de vie à l’âge adulte.»
LES GARÇONS SONT PLUS 
TOUCHÉS QUE LES FILLES
«C’est un fait, les garçons 
sont davantage affectés que 
les filles pour la simple et 
bonne raison qu’ ils sont 
plus souvent allergiques, 
indique la spécialiste. Cela 
ne présage toutefois pas 
de la gravité. Les formes 
les plus graves s’observent 
logiquement chez les patients 
qui cumulent plusieurs 
allergies ou plusieurs facteurs 
aggravants comme l’obésité.»

L’ASTHME SE SOULAGE 
MAIS NE SE TRAITE PAS
Les traitements sont 
multiples selon la gravité. 
«La Ventoline® est un 
traitement de secours, mais elle 
n’équilibre pas l’asthme.» Les 
corticoïdes, quant à eux, visent 
à réduire l’inflammation. 
Une désensibilisation peut 
également être prescrite pour 
les personnes allergiques 
après contrôle de l’asthme 
par les traitements.
«Au quotidien, il est 
recommandé à l’entourage 
de ne pas fumer à côté d 
‘un enfant asthmatique, de 
favoriser les climats chauds et 
secs pendant les vacances et 
d’aérer le domicile .» La Pre 
Just ajoute : «La recherche 
avance sur le traitement 
de l’asthme sévère. Les 
biothérapies ciblant les causes 
se multiplient. L’enjeu est d’ 
intervenir sur la trajectoire de 
la maladie au cours de la vie.»

4 choses à savoir sur l’asthme de l’enfant

Vous prenez des 
médicaments contre le 
rhume des foins avant 

d’aller courir dans les champs ? 
Mauvaise idée : selon une nouvelle 
étude, les antihistaminiques 
vous font transpirer pour rien en 
sabotant les bénéfices du sport sur 
le système cardiovasculaire ou 
la glycémie, ou la récupération.
S’entraîner régulièrement améliore 
les performances sportives. Sauf 
quand vous êtes allergique au 
pollen et que vous prenez des 
médicaments. Des scientifiques 
de l’université de Gand en 
Belgique et de l’université de 
Copenhague au Danemark ont fait 
une découverte surprenante : les 
antihistaminiques, couramment 
prescrits contre le rhume des foins 
ou l’urticaire, sabotent certains 
des bénéfices de l’exercice 
physique. Ces médicaments 
réduisent par exemple de 35 % 
l’augmentation du flux sanguin 
vers les muscles pendant l’effort.
« L’exercice aérobie produit une 
puissante action préventive dans 
les maladies cardiovasculaires, 
métaboliques et chroniques 
», explique Wim Derave, 
physiologiste du sport à l’université 

de Gand et principal auteur 
de l’étude parue dans Science 
Advances. « Or, le blocage des 
récepteurs de l’histamine empêche 
ces adaptations microvasculaires 
et mitochondriales. Par 
conséquent, l’amélioration des 
capacités sportives, du contrôle 
glycémique et la fonction 
vasculaire sont amoindries 
», détaille le scientifique.
Les antihistaminiques ciblant les 
récepteurs H1 sont généralement 
à base de cétirizine, de loratadine 
et de desloratadine. Ils sont 
notamment indiqués dans les 
rhinites, la conjonctivite ou encore 
les urticaires allergiques. Les 
antihistaminiques H2 agissent 
sur les récepteurs localisés au 
niveau de la muqueuse gastrique, 
responsables de l’acidité gastrique. 
Ils sont principalement utilisés 
dans les reflux gastro-œsophagiens.
L’histamine, un puissant médiateur 
de la réponse adaptative au sport
L’histamine est généralement 
associée aux réactions allergiques 
et à la sécrétion d’acide gastrique, 
mais ces dernières années, des 
recherches ont montré que le 
blocage des récepteurs H1 et 
H2 de l’histamine réduit le 

flux sanguin musculaire après 
l’exercice, empêchant ainsi une 
bonne récupération. Le blocage 
des récepteurs de l’histamine 
modifie également la transcription 
d’environ un quart des gènes, 
qui sont exprimés différemment 
après l’exercice, avance le 
physiologiste John Halliwilli, 
non impliqué dans l’étude.
Pour mieux observer les effets 
de l’histamine, 20 hommes ont 
été soumis à un programme 
d’entraînement par intervalles 
de haute intensité trois fois par 
semaine pendant six semaines.
Une heure avant chaque séance, 
la moitié d’entre eux a reçu 
des médicaments bloquant les 
récepteurs H1 et H2 de l’histamine, 
et l’autre moitié un placebo. Après 
les six semaines, les volontaires 
du premier groupe ont connu 
une amélioration physiologique 
significativement moindre que ceux 
du groupe placebo, notamment 
sur le métabolisme du glucose, 
la capacité des mitochondries à 
produire de l’énergie ou encore la 
formation de nouveaux capillaires. 
« Les volontaires prenant des 
antihistaminiques transpiraient 
tout autant, faisaient autant 

d’efforts que les autres, mais 
n’en ont pas retiré les mêmes 
effets bénéfiques », explique 
Wim Derave au site Inverse.
Sport et médicaments ne font 
pas toujours bon ménage
Alors faut-il arrêter tout traitement 
antiallergique lorsqu’on est 
sportif ? Il convient de rester 
prudent. Les chercheurs ont ici 
utilisé une combinaison de deux 
types de médicaments (anti-H1 
et anti-H2) qui sont rarement 
pris en même temps, et pas à 
des niveaux aussi élevés que 
ceux testés lors de l’expérience 
(540 mg de fexofénadine et 300 
mg de ranitidine - interdit à la 
commercialisation 

depuis 2020 - ou 40 mg de 
famotidine). « Il est possible 
qu’avec une adaptation du dosage 
ou un entraînement plus long, 
ces effets soient contrecarrés 
», avancent les auteurs.
Les antihistaminiques ne sont pas 
les seuls médicaments à interférer 
avec l’exercice physique. La 
metformine (utilisée dans le 
traitement du diabète de type 2 ) 
ou le resvératrol (un antioxydant 
extrait du raisin) inhibent 
également les effets positifs de 
l’entraînement notamment chez 
les personnes âgées, selon de 
précédentes études.

les médicaments contre l’allergie ruineraient
 les bénéfices du sport
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La ride du lion est 
l’une des premières 
rides à s’immiscer 

sur notre visage. Située entre 
les sourcils, cette petite barre 
verticale nous donne un air 
sévère, préoccupé, fatigué… 
alors qu’en réalité, tout va 
pour le mieux dans le meil-
leur des mondes ! Marie-
Estelle Roux, dermatologue 
à Paris, nous donne quelques 
conseils pour s’en débarras-
ser rapidement.

Où se situe la ride du 
lion?

Nichée dans la région inter-
sourcilière, la ride du lion est 
une ride d’expression. On la 
doit à toutes nos petites mi-
miques du quotidien : quand 
on plisse les yeux parce que 
le soleil nous éblouit, quand 
on fronce les sourcils pour 
essayer de déchiffrer un 
texte minuscule, quand notre 
regard se crispe sous l’effet 
d’une contrariété… Tous ces 
mouvements, à force d’être 
effectués fréquemment, en-
traînent des petits plis qui 
finissent par marquer notre 
visage.

«La ride du lion apparaît 
à la suite des contractions 
répétées des muscles corru-
gateurs et du procérus, com-
plète Marie-Estelle Roux. 

Elle peut surgir à n’importe 
quel âge, parfois même dès 
30 ans chez certaines per-
sonnes qui ont l’habitude de 
beaucoup froncer les sour-
cils».

Rien à avoir avec le vieil-
lissement cutané alors ? 
«Ce n’est pas la cause pre-
mière mais bien sûr, celui-ci 
n›arrange rien, explique la 
dermatologue. Car à mesure 
que le visage vieillit et qu’il 
perd ses volumes de jeu-
nesse, les muscles ont ten-
dance à se contracter davan-
tage et à se raccourcir. La 
peau est aussi de moins en 
moins élastique, ce qui fait 
naturellement ressortir les 
rides d’expression».

Comment enlever la ride 
du lion naturellement ?

L’approche cosmétique : 
une crème anti-âge

Quand on parle de rides, 
on pense toute de suite à les 
combattre à grands coups de 
crème anti-âge. Mais ce n›est 
pas forcément la solution la 
plus pertinente pour cette 
ride qui est d›origine muscu-
laire. «Les crèmes pénètrent 
dans la peau mais ne vont 
pas jusqu›aux muscles», pré-
vient Marie-Estelle Roux. 
Toutefois, de plus en plus 
de marques développent des 
soins avec des actifs repro-
duisant les effets décontrac-
tants du botox. À tester pour 
s’en faire une idée !». 

Si les cosmétiques anti-âge 
n›agissent pas sur la contrac-
tion musculaire, ils ne sont 
pas totalement inutiles non 

plus. En effet, ils permettent 
tout de même de restituer la 
souplesse et la flexibilité cu-
tanée qui, rappelons-le, per-
met de repousser l’incrusta-
tion des rides d›expression. 

L’approche médecine tra-
ditionnelle : le lifting par 

acupuncture

Inspiré des principes de 
la médecine traditionnelle 
chinoise, le lifting par acu-
puncture consiste à venir 
piquer très rapidement les 
muscles peauciers, c›est-à-
dire les muscles attachés à 
la peau du visage qui nous 
permettent d’exprimer toutes 
nos émotions. Ces mini pi-
qûres (quasiment indolores, 
rassurez-vous !) tonifient 
les muscles pour retendre 
la peau et donc défroisser la 
ride du lion. Comptez 100 
euros environ la séance, sa-
chant qu›il en faut au moins 
cinq pour obtenir des résul-
tats visibles. C›est un coût, 
certes, mais c›est 100 % na-
turel et ça marche !

L’approche holistique : le 
yoga du visage

Très tendance outre-Atlan-
tique, le yoga du visage est 
une pratique holistique qui 
a été popularisée en France 
par Sylvie Lefranc. Sur son 
site, cette dernière explique 

: «ma méthode repose sur 
trois piliers. D’abord, de la 
gymnastique faciale pour 
tonifier les muscles du visage 
hypotoniques et détendre les 
muscles du visage hyperto-
niques. Puis des auto-mas-
sages et de l’acupression 
du visage pour favoriser la 
production de collagène et 
d’élastine, accélérer le re-
nouvellement cellulaire et la 
bonne circulation de l’éner-
gie sur le visage. Et enfin, la 
pratique du Hatha Yoga et du 
Yin Yoga pour tonifier, réé-
quilibrer le corps et prendre 
soin de ses émotions». En 
somme, la combinaison 
gagnante pour détendre les 
muscles durablement. On s›y 
met ?

Quid de la chirurgie esthé-
tique pour venir à bout de 

la ride du lion ?

En ce qui concerne les solu-
tions de chirurgie esthétique, 
le lifting frontal permet 
d›atténuer efficacement les 
rides du lion. Mais depuis 
que la toxine botulique (le 
fameux botox) a prouvé sa 
grande efficacité, on ne pra-
tique quasiment plus cette in-
tervention. En effet, la toxine 
botulique permet d’obtenir 
des résultats visibles très ra-
pidement pour une durée de 
6 mois environ.

Un pantalon fluide, une 
blouse vaporeuse, un T-shirt 
légèrement transparent… 
Le lin truste nos dressings 
dès que les beaux jours re-
viennent. Et ce, depuis 36 
000 avant notre ère puisque 
d’après une découverte d’ar-
chéologues en 2009 dans une 
grotte géorgienne, les fibres 
de lin sont, à ce jour, le plus 
vieux textile connu confec-
tionné par l’homme. Plus 
proche de nous, à l’époque 
des pharaons, aux alentours 
de 3 000 avant notre ère, le 
lin était une source de com-
merce pour l’Egypte antique, 
mais aussi une étoffe appré-
ciée pour ses qualités tech-
niques et esthétiques, dernier 
apparat des morts (les corps 

étaient alors souvent embau-
més dans des tissus ou bande-
lettes en lin).

Il faut attendre le XIIème 
siècle avant notre ère pour que 
les Phéniciens commencent 
à exporter le lin à l’interna-
tional. Très vite, le tissu ac-
coste en Italie, en Bretagne, 
en Espagne… En France, il 
s’impose au fil des siècles, 
filé à la cour de Charlemagne 
ou encore utilisé par la Reine 
Mathilde pour confectionner 
la tapisserie de Bayeux au 
XIème siècle. De procédés de 
tissage en cours fastueuses, le 
lin finit par être utiliser pour 
produire du linge de corps 
délicat sous Louis XIV, puis 
les fameuses crinolines des 

robes du XVIIIème siècle. 
Cette histoire du lin, débutée 
en Géorgie, se poursuit dé-
sormais dans le monde entier, 
et notamment en France, l’un 
des premiers pays producteur 
de lin.

Comment expliquer le 
succès du lin ?

Le lin a tout pour lui. C’est 
avant tout une matière aux 
propriétés très recherchées : 
il est à la fois résistant, res-
pirant, thermorégulateur et 
absorbant. Ce qui en fait 
l’étoffe rêvée pour l’été, mais 
pas seulement ! D’un point 
de vue confection, le lin a 
l’avantage d’être une fibre 
végétale. Sa plante est dite 
herbacée (elle ressemble à 

une herbe) et libérienne (sa 
fibre est contenue dans la 
tige). Elle est pourvue d’une 
fleur blanche, violette ou bleu 
pastel, qui se fane en quelques 
heures mais indique lors de sa 
floraison que la tige a atteint 
sa taille maximum, et d’une 
tige, dont la macération per-
met d’extraire les fibres.

A l’inverse de nombreuses 
matières naturelles (comme 
le coton, pour ne citer que 
celle-ci), le lin nécessite peu 
d›eau et pas du tout de pes-
ticide. La pluie et le soleil 
suffisent ainsi à la liniculture. 
Autre bon point, sa fabrica-
tion est peu gourmande en 
énergies et ressources natu-
relles. Pas besoin de litres 

d›eau pour le traiter, comme 
le denim par exemple. En-
fin, et c’est assez rare pour 
le souligner, le lin est une 
plante qui peut être intégra-
lement utilisées. Les graines 
de lin servent par exemple 
en cuisine, telles qu’elles à 
parsemer sur une salade ou 
pour fabriquer des huiles ali-
mentaires. Les fibres, quant 
à elles, peuvent aussi servir 
à fabriquer des matières iso-
lantes redoutables d’efficaci-
té. Et, cerise sur le gâteau : le 
lin est biodégradable (s›il n›a 
pas été teint avec des produits 
chimiques et s’il n’a pas été 
mélangé à des fibres synthé-
tiques, évidemment).

Ride du lion : 

comment se débarrasser de ce pli entre les sourcils ?

Pourquoi le lin est une matière cool ?
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La ministre de la 
Culture et des Arts, 
Malika Bendouda 

a insisté, lundi depuis 
Laghouat, sur l’impérative 
exploitation économique du 
patrimoine culturel en vue 
de promouvoir le tourisme 
intérieur.
«Le slogan exploitation 
économique du patrimoine 
culturel en Algérie doit 

être concrétisé par la 
revitalisation des sites 
patrimoniaux à travers le 
pays pour la promotion du 
tourisme domestique», a 
affirmé Mme Bendouda lors 
de sa visite dans la wilaya.
Soulignant que son secteur 
s’attelait au recensement 
du patrimoine matériel et 
immatériel que recèle le 
pays et à sa revitalisation en 

veillant à la préservation de 
son identité civilisationnelle 
et historique, la ministre 
a cité, dans ce sens, les 
opérations de rénovation 
des différents palais et 
monuments.
Mme Bendouda a donné le 
coup d’envoi du projet de 
rénovation de la mosquée 
antique «Sidi Mohamed El-
Habib Tidjani») située au 
Ksar Ain Madhi, pour lequel 
une enveloppe de 40 millions 
Da a été débloquée. Les 
délais du projet sont fixés à 
une (1) année.
Selon les explications 
fournies à la délégation 
ministérielle, le plus 
important espace en cours 
de restauration est le lieu de 
naissance du Cheikh Ahmed 
Tidjani «fondateur de la 
Tidjania».

La ministre a également 
reçu des explications 
exhaustives sur le projet 
de réaménagement du ksar 
«Qourdane» à Ain Madhi et 
du cimetière de la famille 
Tidjane.
Le Khalife général de la 
confrérie, Cheikh Mohamed 
Ben Ali El-Arabi Tidjani, a 
reçu la ministre de la Culture 
et des Arts au siège de la 
confrérie à Ain Madhi.
A cette occasion, le Khalife 
général de la confrérie 
a souligné l’importance 
de prendre en charge les 
monuments historiques 
à caractère religieux et 
spirituel, dont la zaouia 
Tidjania.
La visite de la ministre a été 
clôturée par l’inauguration du 
théâtre régional (700 sièges) 
au chef-lieu de la wilaya.

Selon la fiche technique du 

projet, une enveloppe de 793 

millions Da a été consacrée 

à cette structure culturelle 

(réalisation et équipement) 

d’une superficie de 10.600 

m2.

Estimant que le niveau 

culturel élevé des artistes de la 

wilaya de Laghouat méritait 

une structure importante 

comme le théâtre régional, 

Mme Bendouda a souhaité 

qu’elle soit préservée et 

érigée en pôle de l’art et de 

la culture au niveau local, 

régional, national et même 

international.

«Wallada, la dernière 

andalouse», premier roman 

de Sidali Kouidri Filali, une 

immersion dans l’Andalousie 

de l’an mille à travers la vie et 
le parcours de la poétesse et 
princesse omeyade Wallada 
Bint El Mostakfi, a été publié 
récemment.
Publié à compte d’auteur, 
ce roman de 252 pages, est 
une fresque de différents 
personnages de cette époque 
gravitant autour de la fille 
du dernier calife Omeyade 
de Cordoue à l’image de 
son amant Ibn Zaydoun, de 
Zawi Ibn Ziri, fondateur de 
la dynastie ziride de Grenade 
ou encore de l’historien Ibn 
Hayane.

Ce roman historique revient 
sur la vie Wallada Bint El 
Mostakfi, femme libre et 
décriée, dernière survivante 
d’une dynastie qui a gouverné 
la péninsule ibérique pendant 
plus de deux siècles, tout 
en racontant les déboires de 
cette famille et l’implosion 
de l’Andalousie dans le 
récit reconstitué d’une fin de 
règne.
Sidali Kouidri Filali propose 
un voyage dans le temps dans 
les trois villes mythiques 
de l’Andalousie, Grenade, 
Cordoue et Séville où l’on 

parlait plusieurs langues et où 

des habitants en provenance 

de trois continents, avec 

trois religions différentes 

et de toutes les ethnies 

«partageaient le même pays 

et les mêmes ruelles».

Disponible dès cette semaine 

en librairie, «Wallada, 

la dernière andalouse» a 

également été publié en 

France en mars dernier 

et commercialisé sur les 

plateformes de vente en 

ligne.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Malika 
Bendouda a donné 

lundi des instructions pour 
la prise en charge immédiate 
de l’état de santé de l’artiste, 
Salah Aougrout, victime d’un 
malaise soudain.
La ministre a affirmé, dans 
un communiqué publié 
lundi, qu’elle suivait de près 

l’état de santé du comédien 

et lui souhaitait un prompt 

rétablissement.

Salah Aougrout est un 

humoriste, acteur, scénariste 

et animateur de télévision et de 

radio. Il œuvre principalement 

dans le registre comique.

Appel à l’exploitation économique du patrimoine 
culturel pour promouvoir le tourisme intérieur

Parution de «Wallada, la dernière andalouse»
 de Sidali Kouidri Filali

Bendouda ordonne une prise en charge immédiate 
de l’état de santé de Salah Aougrout
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Dans une bande-
annonce inédite 
célébrant le grand 

retour de ses héros au cinéma, 
le studio lève le voile sur ses 
films clés pour 2021, 2022 et 
2023.
« Ce monde peut changer et 
évoluer…, mais une chose 
ne changera jamais : nous 
sommes une grande famille. 
» Cette phrase n’est pas tirée 
d’un Fast & Furious et la voix 
qui retentit n’est pas celle de 
Vin Diesel : ces mots sont 
prononcés par le défunt Stan 
Lee et ils accompagnent 
l’introduction d’une 
spectaculaire vidéo de trois 
minutes, concoctée par Disney 
et sa filiale Marvel Studios 
pour annoncer le grand retour 
des super-justiciers sur nos 
toiles géantes. Et, au passage, 
lancer le coup d’envoi de la « 
phase 4 » du déploiement de 
l’univers Marvel au cinéma 
qui, cette fois, s’articulera de 
concert avec les séries de la 
plateforme Disney+.
Dévoilée lundi dernier la 
vidéo surprise pose donc enfin 
plus clairement les bases des 
réjouissances à venir pour les 
fans, orphelins de films inédits 
Marvel au cinéma depuis 
Spider-Man : Far From Home, 
en juillet 2019. Mais avant 
les révélations, le montage 
égrène quelques temps forts 
de la phase 3, y compris la 

captation, datée au 25 avril 
2019, d›une salle pleine à 
craquer et en liesse, aux États-
Unis, lors d›une projection 
d’Avengers : Endgame. Le 
ton adopté, particulièrement 
solennel, joue à fond la carte 
de la proximité et de la magie 
bientôt retrouvée des instants 
que l’on partage au cinéma, 
via la voix off de Stan Lee 
qui délivre un discours de 
vieux gourou à ses ouailles : 
« J’aime être parmi les gens. 
Rien au monde n’est plus 
incroyable. Ce monde peut 
changer et évoluer…, mais 
une chose ne changera jamais 
: nous sommes une grande 
famille. Cet homme près de 
vous, c›est votre frère. Cette 
femme là-bas, c›est votre 

sœur. Nous faisons partie du 
même univers. Nous allons 
toujours plus haut et plus loin 
vers de nouveaux exploits. »
Les premières images 
d’Angelina Jolie dans Eternals
À l’heure où ces lignes 
sont tapées, on ne sait pas 
encore bien d›où est issu cet 
enregistrement sonore du 
regretté mentor, célébrant 
l’expérience fédératrice 
de la salle (tout en jouant 
habilement avec un choix 
d›extraits des films). Mais 
alors que le prochain long-
métrage du studio à envahir 
les cinémas, Black Widow, 
sortira aux États-Unis le 9 
juillet, simultanément en salle 
et sur la plateforme Disney+ 
le procédé fait son petit effet.

À mi-parcours, la vidéo 
passe donc aux révélations 
et, là, c›est le feu d›artifice : 
nouvelles images pour Black 
Widow et pour Shang-Chi et 
la légende des Dix Anneaux 
(sortie le 1er septembre) 
et toutes premières images 
de Eternals (le film sortira 
en France le 3 novembre), 
l›adaptation très attendue de 
la BD culte de Jack Kirby par 
Chloe Zhao, oscarisée pour 
Nomadland. On reconnaît sur 
ces courts extraits les visages 
de Salma Hayek, Richard 
Madden (ex-GOT), Gemma 
Chan (lesquels incarnent les 
deux premiers rôles) et… 
Angelina Jolie, énorme prise 
pour Marvel, qui n›en finit 
pas de siphonner les têtes de 
liste hollywoodiennes ; une 
nouvelle date de sortie pour 

la suite de Black Panther, dont 
nous découvrons le titre et le 
logo : Wakanda Forever.
Ce n›est pas tout : la bande-
annonce dévoile aussi le titre 
(et le logo) de The Marvels,la 
suite de Captain Marvel 
(baptisée jusqu’ici Captain 
Marvel 2). Prévu pour le 11 
novembre 2022, le film ainsi 
renommé laisse entendre 
clairement que l’intrigue 
mettra en présence la super-
héroïne campée par Brie 
Larson au côté de sa consœur 
Kamala Khan, personnage au 
centre de la série Ms. Marvel, 
attendue fin 2021 sur Disney+. 
La forme du S présent dans 
le logo du long-métrage, 
identique à celui de la série, 
ne laisse pas beaucoup de 
doute sur cette éventualité.

Le Serment d’amour de Hend 
Bouaziz (Arabesque 2011) est 
introduit par la présentation 
d’un paradoxe. L’amour 
d’un étranger, illustrant 
une ouverture de fait sur le 
monde et chantant l’hymne 
d’attachement à la Tunisie. « 
Fleurs d’oranger, orgeat, eau 
de rose, mêlées au Galant de 
Nuit… »
Le premier chapitre du 
Serment d’amour, centre 
hospitalier de Heidelberg, 
est une prière de l’absent, de 
l’autre, de l’étranger, par sa 
culture et ses références. Le 
héros clandestin s’annonce, 
dans le contexte de mémoire, 
débutant le 4 mai 2016. Puis 
la romancière entre en scène 

et présente Sarah, la galante– 
s’agissait-il de son héroïne !- 
quelques mois après la mort 
de l’amoureux. Un « amour 
parfait, dit-elle, qui tourne 
souvent en serment de vie et 
nourrit le sacerdoce ».
Conclusion tragique: « Je 
soussignée Sarah, fille de joie, 
enfant de la joie, me déclare 
perdue, suffoquant, évanouie 
ma coupe pleine et la coupe 
vide. Je m’en vais… » 
S’attardant sur le cas de Sarah, 
elle tente sa psychanalyse 
(chapitre 3).
Ainsi, la patiente a vécu une 
double tentative de suicide, 
« une patiente traumatisée ». 
Prostituée, par nécessité, pour 
tenter de financer des études 

ultérieures, elle entretient des 
relations privilégiées, au sein 
du bordel, avec un habitué 
des lieux, Charles, un richard, 
accablé par la mort de son ex-
compagne Dora.
« Dans cette maison close 
surprotégée, Charles est 
l’exception, dans l’équation, 
son ami ». Mais les 
pérégrinations de Sarah, 
son fantasme malsain dit-
elle, s’enrobe « d’espoir, 
de douceur, de philosophie 
même ». Bien au-delà de 
la discrimination sociale, 
des rapports entre Sarah et 
Charles. Sa situation de fille 
de joie la détourne de son 
exaltation affective. Et ne 
peut compenser son besoin 

d’amour ou du moins d’un 
rapport de tendresse. Dans son 
cas, toute dimension sensuelle 
semble exclue. Serait-elle 
occultée par une auto-censure 
de la romancière?
Une trentaine de flashbacks 

constitue le corps du roman 
(pp. 55- 150). Ils évoquent 
sa rencontre avec Charles, 

entrant dans la maison close. 
Charles lui déconseille de 

s’adonner à la prostitution 
(flash 1). Les autres flashbacks 
sont des interprétations des 
entretiens de psychiatres 
avec Sarah, leur patiente, 
désormais obnubilée par sa 
misère. Avec la mort de son 
père, le conflit avec sa mère 
refusant qu’elle devienne une 
fille de joie, la confidence 
avec George, patron du bar.

« Eternals », « Black Panther : Wakanda Forever » : 
Marvel révèle sa phase 4

Serment d’amour de Hend Bouaziz
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Top chef
08h30 Les Sisters 
08h40 Kid & toi 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h35 Météo 
13h40 Scènes de ménages 
14h00 Le roman de notre amour 
15h55 Les reines du shopping 
16h50 Incroyables transformations 
17h25 Incroyables transformations 
18h35 Mon gâteau est le meilleur de 
France 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Top Chef 
23h20 Top chef : les grands duels 

m6

The Resident

france 5
09h20 Consomag 
09h25 Au bout c’est la mer 
10h00 Les secrets de la mangrove 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 La vie secrète du zoo 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Les 100 lieux qu’il faut voir 
15h10 Les quatre saisons du Yorkshire 
16h00 Lembeh, le paradis indonésien 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 C ce soir 
23h30 La p’tite librairie 
23h35 C dans l’air 

11h35 Un Entretien 
11h40 Le Plus 
11h45 La boîte à questions 
11h54 L’info du vrai, le docu news 
12h25 L’info du vrai, le mag 
12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h38 The Jonsson Gang 
15h36 Rencontres de cinéma 
15h50 Braquage final 
17h44 Hobbies 
17h59 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h06 Plateaux Canal+ première 
21h08 The Big Ugly 
22h51 Escape from Pretoria 

canal +

 L’école de la vie

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Le mariage de la dernière chance 

15h35 Les braises d’une romance 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Tirage du Loto 

20h50Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 The Resident 

21h55 The Resident 

22h50 Chicago Med 

23h35 Chicago Med 

12h45 De la terre à l’assiette 
12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 L’école de la vie 
21h58 L’école de la vie 
22h55 6 à la maison 
23h55 La nuit du Ramadan 

12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Extraordinaires ! 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 La carte aux trésors 
23h10 Météo 
23h15 Mireille Darc, la femme libre 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Ils ne sont plus que quatre candidats, pour ces quarts de 

finale et cette treizième semaine de concours. Pour l’oc-
casion, ils seront jugés par Heston Blumenthal, chef 

britannique de renommée internationale qui participe 
pour la première fois à l’émission. Spécialiste d’une approche 
scientifique de la gastronomie, il a développé le concept de «food 
pairing», auquel il va confronter les concurrents. Ces derniers vont donc 
devoir associer des aliments a priori peu assortis, comme les fraises et les 
olives noires. Pour la deuxième épreuve, les cuisiniers devront réaliser un 
agneau en croute.

Vivant comme une honte la précarité de sa fa-
mille, Zoé ne dit rien de sa situation, pas même 
à sa meilleure amie Anaïs. Depuis la sépara-

tion de ses parents, elle vit avec sa mère et son pe-
tit frère dans une seule pièce dans un hôtel. Bientôt son 
étrange comportement et ses notes en chute libre inquiètent 
son professeur principal, Vincent Picard. Parallèlement, ce dernier 
débute une relation amicale avec Clémence, une mère célibataire. 
Entre eux, se nouent rapidement des liens forts mais Vincent n’est 
pas encore prêt à entamer une nouvelle histoire d’amour.

Un imitateur de Dolly Parton perd connaissance 
en plein spectacle. Son état nécessite une 
intervention chirurgicale qui pourrait bien 

ne plus lui permettre de chanter par la suite. Pendant 
ce temps, Nic découvre qu’une jeune fille prise en charge aux 
urgences est victime d’un trafic d’êtres humains. Elle demande 
à Conrad de l’aider à l’en sortir. Devon, AJ et Torres, eux, s’oc-
cupent d’un bébé né avec une malformation particulièrement 
rare.
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Il aura fallu près d’un an 
et demi à Ryan Murphy 
pour revendre sa somp-

tueuse demeure de Beverly 
Hills. Achetée 10 millions de 
dollars à Diane Keaton il y 
a 11 ans, le créateur de Pose 
et American Horror Story 
espérait tirer 18 millions de 
dollars de cette résidence, 

une hacienda bâtie dans les 
années 1920 dans un style 
néocolonial espagnol typique 
de la Californie.
Au final, le scénariste et pro-
ducteur a consenti à baisser 
ses exigences et l’a vendue 
pour la modique somme de 
16,25 millions de dollars. 
Une transaction qui reste très 

honorable au regard de son 
prix d’achat, d’autant plus 
qu’il n’y vivait pas comme le 
stipule The Dirt.
Une véritable hacienda
L’immense propriété de 790 
m2 dont s’est délesté Ryan 
Murphy avait été entièrement 
rénovée par Diane Keaton. La 
star du Parrain avait pris soin 
de préserver les chaleureuses 
boiseries de cette lumineuse 
demeure comprenant sept 
chambres et autant de salles 
de bains.
Enfin, la plupart des pièces 
ouvrent directement sur une 
cour centrale pavée abritée 
par l’ombre de deux faux poi-
vriers tandis qu’une fontaine 
trône en son centre. Et pour 
couronner le tout, la propriété 
dispose d’une vaste arrière-
cour avec une large piscine et 
une multitude de grands cac-
tus qui viennent parfaire l’ini-
mitable ambiance du lieu.

Info Star...

La kryptonite de Jessica Simp-
son, c’est le cheval ! Mais sa 
fille aînée, Maxwell, l’a aidée 
à surmonter cette peur.
« Mon aînée, Maxwell, 
m’aide tous les jours à lâcher 
prise. On devait faire des pho-

tos pour la collection Jessica 
Simpson, et elle voulait que 
l’un de ses chevaux soit dans 
la séance. C’est sa façon de 
dire : «Je vais faire monter 
maman sur ce cheval». Elle 
m’a dit «Les chevaux savent 
que tu as peur, maman, mais 
restons face à la montagne et 
crions : Je jette ma peur par-
dessus la montagne !» », a-t-
elle dévoilé à Today.
Une méthode qui, semble-t-il, 
a fonctionné comme le prouve 
la dernière photo qu’elle a 
publiée sur son compte Insta-
gram : Jessica Simpson est sur 
un cheval et tout sourire !

Le casting de The Staircase 
commence à sérieusement 
s’étoffer. Après Colin Firth, 
annoncé dans le rôle princi-
pal, celui de Michael Peter-
son, dans cette mini-série 
destinée à HBO Max, c’est 
maintenant la star austra-
lienne Toni Collette qui a 
été castée dans le rôle de sa 
femme Kathleen. Le pro-
gramme est basé sur la docu-
série consacré à l’affaire et 
diffusée sur Netflix.
En 2001, Michael Peterson 
a été condamné pour avoir 
tué sa femme. L’homme 
avait affirmé que son épouse 
était morte en tombant dans 
les escaliers (d’où le titre 
The Staircase), mais le rap-
port légiste de l’accusation 
a révélé que les nombreuses 
blessures, notamment à l’ar-
rière du crâne, ne pouvaient 
avoir été provoquées que par 
un objet contondant et non 
une chute. En 2017, après 
16 ans derrière les barreaux, 
Michael Peterson avait vu 

sa peine réduite en homicide 
involontaire et il était sorti de 
prison.
Sur tous les fronts
En 2018, Netflix avait récu-
péré dans son catalogue la 
docu-série The Staircase, si-
gné Jean-Xavier de Lestrade 
(Soupçons en VF, et à l’ori-
gine diffusée sur Canal +), le 
déclinant en 13 épisodes. Le 
documentaire a été mis à jour 
avec de nouveaux entretiens 
réalisés à partir de 2012 et 
lors de la sortie de prison de 
Michael Peterson.
Aucune date de sortie n’a 
pour le moment été annoncée 
pour la série HBO The Stair-
case.
Toni Collette va par ailleurs 
bientôt faire ses débuts de 
réalisatrice en adaptant le 
roman de Lily King, Wri-
ters and Lovers. La star a 
d’ailleurs révélé à Deadline 
qu’elle était ravie de pouvoir 
enfin se lancer derrière la 
caméra, après une carrière de 
près de 30 ans.

Hugh Jackman et 
Ryan Reynolds réu-
nis à l’affiche de 

Deadpool 3, vous en rêviez 
? L’interprète de Wolverine 
l’a – peut-être – fait. L’acteur 
a en effet trouvé un moyen 
original de faire pression sur 
son confrère… en recrutant 
un agent de police New-Yor-
kais. Dans une vidéo de 34 
secondes postée sur Twitter, 
Hugh Jackman apparaît aux 
côtés d’un officier du nom de 
John Dobkowski, qui n’hésite 
pas à prendre à partie Ryan 
Reynolds.
« Hé, Ryan. Il faut que tu 
fasses jouer ce type dans Dea-
dpool 3, même si c’est pour 
un caméo de dix minutes. Ce 
serait génial. Ce film sera si 
cool, si génial, qu’il explo-
sera le box-office », affirme 
l’agent, avant de menacer – 
on espère pour plaisanter – 
Ryan Reynolds d’une contra-
vention s’il n’accède pas à sa 
demande.

Une place évidente
« L’officier Dobkowski 
donne des conseils de carrière 

incroyablement intelligents à 
VancityReynolds », a ajouté 
Hugh Jackman en légende 
de la vidéo, adressée à son 
confrère.
Ryan Reynolds n’a pas réagi 
à cette requête surprenante 
et hilarante, mais on imagine 
qu’il ne va pas rater une occa-
sion de répondre à son ami. 
Depuis qu’ils ont travaillé 
ensemble sur le tournage de 
X-Men Origins: Wolverine, 
en 2009, les deux stars plai-
santent sur les réseaux so-
ciaux en faisant croire à leurs 
fans qu’ils sont en guerre. 

Hugh Jackman, s’il a laissé 
entendre qu’il ne reprendrait 
jamais le rôle de Wolverine, 
s’intégrerait sans aucun pro-
blème dans ce nouvel opus 
des aventures de l’anti-héros. 
Dans les comics, Wolverine et 
Deadpool sont ennemis avant 
de devenir alliés et amis.
Le tournage de Deadpool 3 
est en tout cas encore loin : 
selon Deadline, le film en est 
encore à la phase d’écriture 
du scénario, signé Wendy 
Molineux et Lizzie Moli-
neux-Loeglin.

Ryan Murphy a enfin réussi 
à revendre l’ancienne maison 

de Diane Keaton

Toni Collette sera 
Kathleen Peterson dans 
l’adaptation en série de 

«The Staircase »

Hugh Jackman piège Ryan 
Reynolds pour obtenir un rôle 

dans «Deadpool 3 »
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EmballEmEnt du front social :

La revue d’El Djeich accuse

bEnsaada:

Le Hirak infiltré par les “ongistes”, “makistes” et “islamawistes”

La revue d’El Djeich 
, dans son dernier 
numéro, n’y va pas 

pas par quatre chemins, ni 
même du dois de la cuillère 
dans son décryptage  de 
l’emballement sans 
précédent qui caractérise 
actuellement le front social, 
en proie à des grèves 
en chaine, portant des 
accusations graves.
“Des parties cherchent le 
pourrissement et appellent 
aux grèves pout faire 
échouer les prochaines 
législatives”, écrit l’organe 
de l’institution militaire qui 
ajoute qui ces mêmes parties 
“poussent à enflammer la 
rue”
Poursuivant dans la même 

veine, la revue accuse 
“les parties criminelles de 
poursuivre leur actions de 
sabotage sous couvert  de 
protestations sociales”  et 
prévient cependant que 
“l’Algérie a une armée qui 
fera face aux professionnels 
de la désinformation pour 
induire en erreur l’opinion’
“Ceux qui appellent 
aujourd’hui aux grèves 
et eux qui projettent de 
perpétrer les attentats sont 
les faces d’une même 
médaille” souligne encore 
l’organe de l’Armée qui 
appelle “les patriotes 
sincères à ne pas laisser 
l’Algérie des Chouhada aux 
mains des traitres” 

Les manifestations 
initiales du Hirak, 
composées en majorité 

de citoyens honnêtes, 
désireux de mettre fin à une 
“issaba” ayant confisqué le 
pays, ont été infiltrées par 
des “démocrates ongistes, 
makistes séparatistes et (des) 
islamawistes offshore”, a 
affirmé l’universitaire Ahmed 
Bensaada dans un entretien au 
site La Patrie News.
“Il faut reconnaitre que les 
manifestations initiales du 
Hirak, celles qui ont drainé 
des millions de personnes dans 
les rues des villes algériennes, 
étaient composées en majorité 
de citoyens honnêtes, désireux 
de mettre fin à une ‘issaba’ 
qui avait non seulement 
confisqué le pays, mais aussi 
les rêves et les ambitions de 
leurs concitoyens”, a déclaré 
l’universitaire, auteur du livre 
“Qui sont les ténors du hirak”.
“Profitant de cette vague 
salvatrice et bénéfique pour 
notre pays, trois groupes 
sont venus y surfer : les 
démocrates ongistes, les 
makistes séparatistes ainsi 
que les islamistes (ou plutôt 
islamawiste) ‘offshore ‘”, 
a-t-il ajouté, indiquant que 
“les premiers sont financés 

et formés par des officines 
occidentales (en particulier 
américaines) spécialisées dans 
le ‘regime change’, les seconds 
préconisent une séparation 
complète de la Kabylie de 
la nation algérienne et les 
troisièmes sont principalement 
des anciens du FIS dissout, 
établis à l’étranger (en 
particulier en Europe)”.
Il a relevé que “ces groupes, 
ayant la même vision quant à 
la finalité du Hirak, ont trouvé 
dans son tumulte une occasion 
de se soutenir mutuellement, 
de s’épauler médiatiquement, 
voire de se coaliser, bien que 
possédant des idéologies 
différentes ou complètement 
opposées”.
Selon lui, une association 
entre des “démocrates ongistes 
et les islamawistes a déjà 

été observée dans les pays 
arabes printanisés”, affirmant 
que, contrairement à ce qui 
est communément relaté, le 
Hirak en Algérie “possède 
ses ténors”, nommés “figures 
du Hirak pour ne pas dire 
leaders”.
Ces figures du Hirak “sont 
omniprésents sur les réseaux 
sociaux, sont régulièrement 
invités sur les plateaux 
médiatiques et chacune de 
leurs déclarations trouve son 
écho dans le cyberespace y 
en créant le buzz”, a-t-il noté, 
tout en s’interrogeant sur le 
“pourquoi prétendre que le 
Hirak n’a pas de leader?”.
L’universitaire a expliqué que 
“néanmoins, en évitant de se 
constituer en force politique 
organisée et en refusant de 
participer ouvertement au 

jeu démocratique, l’étude 
des révolutions colorées 
et du ‘printemps’ arabe 
montre que ces groupes bien 
que très actifs et efficaces 
dans l’effervescence des 
manifestations disparaissent 
après la +révolution+ et 
que seules les formations 
politiques organisées et 
structurées dotées d’une solide 
base militante émergent et 
occupent l’espace après le 
‘régime change ‘”.
M. Bensaada a, en outre, mis 
en avant les méthodes utilisées 
par ces groupes pour “pousser 
à la confrontation”.
“Après l’obtention des 
premiers succès politiques, 
le nombre des manifestants 
a commencé à diminuer 
inexorablement. Les 
slogans ont fini par changer 
radicalement tout comme les 
discours et les écrits véhiculés 
par ces groupes”, a-t-il relevé, 
notant que “les attaques, les 
offenses et les invectives 
contre les représentants du 
gouvernement, les forces 
de sécurité et l’institution 
militaire sont devenues de 
plus en plus virulentes et leurs 
médias, classiques ou en ligne, 
inondent le cyberespace d’un 
flot ininterrompu de récits, 

de palabres et de laïus qui 
sont plus proches des ‘cinq 
principes de propagande 
de guerre’ que du discours 
politique argumenté”.
Pour lui, “ces méthodes 
belliqueuses qui poussent à la 
confrontation, sont en claire 
inadéquation avec le pacifisme 
des manifestations qui a ébahi 
le monde jusqu’aujourd’hui. 
Le durcissement de leurs 
positions et le refus de 
dialogue ou de participation au 
jeu politique risquent de nous 
mener vers un sinistre scénario 
à la libyenne ou à la syrienne”, 
a-t-il estimé.
Il a appelé, à cette occasion, 
“les mouvements d’opposition 
présents dans le Hirak 
qui acceptent les règles 
démocratiques, qui ne suivent 
pas un agenda étranger et qui 
ne jouent pas avec l’intégrité 
de l’Algérie”, à “rédiger 
des programmes politiques 
clairs et participer à la vie 
démocratique de notre pays”.
“S’ils pensent, comme ils 
le clament, avoir une forte 
assise populaire, ils n’auront 
aucune peine à se faire élire, 
occuper des postes de décision 
et élaborer des lois assurant la 
prospérité de l’Algérie”, a-t-il 
ajouté.


